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ЦЕЛИНА ЗОВЕТ
Полеводческая бригада колхоза 

«Сибирь», Кожевниновского района, 
которую обслуживает тракторная 

'бригада Михаила Михайлова из Юва- 
линской МТС, из года в год полу
чает высокие урожаи зерновых —  
по 16— 20 центнеров с гектара. В 8T0M году . здесь е площади 1.230 
гектаров зерновых получено в сред
нем по 21— 22 центнера хлеба с 
гектара. В чем секрет?

—  Правильную агротехнику об
работки полей, выращивания хлебов 
мы сочетаем с освоением новых зе
мель, —  рассказывает Михаил Исаа
кович. —  Бригада ежегодно осваи
вает новые земли. Два года назад на 
одном участке местные колхозники 
жерди заготовляли, а в этом году 
там такая пшеница уродилась —  
залюбуешься. Только за нынешний 
сезон мы раскорчевали 124 гектара 
новой земли, Часть из нее засеяли 
озимой рожью, часть засеем весной.

Второй пример. Колхоз «Гигант», 
Шегарского района, за три года 
освоил 500 гектаров целины и рас
пахал 200 гектаров залежи. Это 
позволило увеличить производство 
зерна по сравнению с 1953 годом в 
два с лишним раза. Урожайность 
полей тоже возросла больше чем в 
два раза. Пшеница, посеянная по 
целине, дала урожай в этом году 
по 28 центнеров с гектара. Резкое 
увеличение производства зерна дало 
возможность укрепить хозяйство 
колхоза, больше производить про
дуктов животноводства.

—  Целина — наше богатство, на
ша кладовая изобилия, — говорят 
колхозники. Народ по праву назвал 
целину кладовой изобилия. Она по
могла стране собирать небывалое 
количество хлеба. Благодаря освое
нию целинных земель Сибирь пре
вратилась в настоящую житницу 
страны.

Советский народ, вопреки утверж
дениям антипартийной группы Ма
ленкова, , Кагановича, Молотова, 
усомнившимся в ценности освоения 
ковых земель, в эти предоктябрь
ские дни с новой силой разверты
вает наступление на целину.

Колхозники и механизаторы сель
ского хозяйства нашей области тоже 
включились в это благородное дело 
и решили в ближайшие два года 
освоить не менее 350 тысяч гекта
ров новых земель.

Нынешней осенью нам предстоит 
освоить 32.000 гектаров целинных 
и залежных земель. Битва за цели
ну началась. Но идет она не во 
всех машинно-тракторных станциях 
успешно.

Если механизаторы Ювалинской, 
Поросинской, Петропавловской, Чер- 
датской машинно-тракторных стан
ций за короткий срок освоили по 
700^—1.000 гектаров новых земель, 
то во многих МТС не сделано и по
ловины намеченного плана. Крайне 
медленно ведется освоение целин
ных и залежных земель в КоломиН- 
ской, Светлянской, Громышевской, 
Рождественской, Уртамской, Зырян
ской машинно-тракторных стан
циях. Причина —  в неумелой, не
продуманной организации использо- 
ьания тракторов. Здесь машины 
ночью простаивают, трактористы не 
выполняют норм выработки. Руково
дители этих МТС спокойно относят
ся к тому, что план освоения новых 
земель поставлен под угрозу срыва.

Нельзя, снимать ответственности 
за это и с правлений колхозов, бри
гадиров тракторных и полеводческих 
бригад, с трактористов. Они в пер
вую очередь решают успех выпол
нения намеченных планов по ос
воению целины, они —  первые от

ветчики за это дело большой госу
дарственной важности.

Ни один из вас, товарищи трак
тористы, не может остаться в сто
роне от освоения новых земель. 
Сейчас создались самые благоприят
ные условия для подъема целины. 
Задача заключается в том, чтобы до 
того, как замерзнет земля, раскорче
вать и распахать больше целинных 
и залежных участков. Правильно 

'планирует эту работу бригадир от
ряда целинников из Асиновской 
МТС тов. Мейко. «Раскорчевку мы 
будем вести до тех пор, пока не за
мерзнет земля, —  пишет он в ре
дакцию. — А деревья с участков 
будем убирать зимой до глубокого 
снега. Весной, пока земля оттает,* 
продолжим уборку деревьев с рас
корчеванных участков. Таким обра
зом, мы увеличим сезон непосредст
венной раскорчевки на полтора—  
два месяца».

Каждая тракторная бригада мо
жет и должна использовать все воз
можности для освоения новых зе
мель. Пусть же будет законом каж
дого из вас, товарищи трактори
сты, —  не уходить с поля, пока не 
будет выполнено задание по освое
нию новых земель.

В ваших силах преодолеть все 
препятствия и трудности, обеспе
чить систематическое перевыполне
ние норм выработки, как это дела
ют передовые трактористы. Берите 
пример с тов. Колесникова из Юва
линской МТС. Тов. Колесников зна
чительно перевыполнил свое пред
октябрьское обязательство, вырабо
тал на тракторе С-80 более 2.100 
гектаров в переводе, на мягкую па
хоту. Пусть каждый из вас трудит
ся также!

Если вы все возьметесь за дело 
настойчиво, дружно, энергично, к 
концу сезона намеченный на этот 
год план освоения новых земель бу
дет перевыполнен. Первая победа в 
битве за освоение 350.000 гектаров 
новых земель будет выиграна!

Боевая задача партийных, совет
ских организаций, правлений кол
хозов, руководителей МТС— создать 
механизаторам все условия для ус
пешной работы на освоении новых 
земель.

Нельзя терпимо относиться к 
фактам бездушного отношения со 
стороны отдельных руководителей к 
нуждам трактористов, занятых на 
целине. Вот что сообщает в редак
цию бригадир тракторной бригады 
Вороновской МТС тов. Андреев:

«Мы взяли обязательство освоить 
нынче 500 гектаров новых земель, 
освоили 400. Можно было сделать 
больше, но правление колхоза имени 
Чапаева, где мы работаем, не соз
дает нам нормальных условий. При
цепщиками работают случайные лю
ди, нередко они не выходят на ра
боту, общественное питание не ор
ганизовано».

Райкомы партии должны взять 
НОД свой контроль работу трактори
стов на освоении целинных земель. 
Наступили холодные осенние дни, 
кое-где выпадал снег. Необходимо 
для трактористов создать все усло
вия для хорошего отдыха и нор
мальной работы.

Целина — наше богатство. Она 
позволит не только удвоить, 
утроить производство зерна, 
но на базе зернового хозяйства 
обеспечить быстрый рост животно
водства. Значит, мы тогда сможем 
дать стране больше хлеба, мяса, 
масла, внести свой достойный вклад 
в борьбу советского народа за то, 
чтобы в ближайшие годы догнать 
Соединенные Штаты Америки по 
производству мяса, молока и масла 

 ̂ на душу населения. Ради такого ве- 
‘ ликого дела стоит поработать!

ВЫПОЛНИТЬ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ПО ПРОИЗВОДСТВУ ПРОДУКТОВ 
ж и в о т н о в о д с т в а - н а ш а  б о е в а я  з а д а ч а

О Б Р А Щ Е Н И Е  
участников областного совещания 

работников животноводства
ко всем дояркам, свинаркам, чабанам, птичницам, 

бригадирам комплексных бригад, заведующим 
фермами, председателям и специалистам колхозов^ 

ко всем колхозникам и работникам МТС

в  ПРЕЗИДИУМЕ ВЦСПС

О проведении отчетов и выборов 
профсоюзных органов

в  связи с истечением сроков пол
номочий в конце этого года и на
чале 1958 года должны быть про
ведены отчеты и выборы проф- 
группоргов, профсоюзных организа- 
TODOB. цеховых, фабрично-завод
ских. местных, районных, област
ных, краевых, республиканских, 
центральных комитетов и советов 
профсоюзов.

Президиум , ВЦСПС предложил 
провести отчеты и выборы профсо
юзных органов в течение октября
1957 годэ —  апреля 1958 года.

Отчетно-выборные собрания на
предприятиях, в учреждениях и 
учебных заведениях должны быть 
проведены то 10 января 1958 го
да; районные, городские, област
ные. краевые и республиканские 
конференции — до 20 февраля
1958 года; областные, краевые 
межсоюзные конференции и съезды 
профсоюзов союзных республик —  
до 1 апреля 1958 года; съезды 
отраслевых профсоюзов —  до 25 
апреля 1958 года.

Президиум ВЦСПС обязал сове
ты профсоюзов, республиканские,

краевые, областные, районные и 
фабрично-заводские комитеты обес
печить повседневное руководство 
подготовкой и ходом отчетов и вы
боров в профсоюзных организациях, 
провести их как массово-полити
ческую камнанию. направленную 
на дальнейшее улучшение всей 
профсоюзной работы, усиление за
боты об удовлетворении культурно- 
бытовых нужд трудящихся, на все
мерное повышение роли профсоюзов 
в хозяйственном и культурном 
строительстве Должны быть созда
ны все условия для широкого раз
вертывания критики и самокритики 
недостатков в работе.

Президиум ВЦСПС рекомендует 
областным, краевым и республикан
ским советам и комитетам профсою
зов рассмотреть все критические за
мечания и предложения, высказан
ные членами профсоюзов на отчет
но-выборных собраниях и конферен
циях. Предложения, направленные 
на улучшение хозяйственной дея
тельности, внести на рассмотрение 
соответствующих хозяйственных ор
ганов. (ТАСС).

Дорогие товарищи!
Труженики сельского хозяйства нашей Родины с 

большим воодушевлением встретили призыв Коммуни
стической партии и Советского правительства —  
догнать в ближайшие годы Соединенные Штаты Аме
рики по производству мяса, молока и масла на душу 
населения. С каждым днем ширится социалистическое 
соревнование за достойную встречу всенародного 
праздника —  40-й годовщины Великой Октябрьской 
социалистической революции, за претворение в жизнь 
взятых обязательств. Производство мяса в колхозах и 
совхозах страны возросло за первое полугодие 1957 
года на 30 процентов. В результате повышения про
дуктивности и увеличения поголовья коров валовое 
производство молока за восемь месяцев текущего го
да увеличилось на 21 процент по сравнению с соот
ветствующим периодом прошлого года.

Готовясь достойно встретить сорокалетие Советской 
власти и борясь за осуществление задачи —  догнать 
в ближайшие годы США по производству мяса, моло
ка и масла на душу населения, многие работники жи
вотноводства, колхозы и машинно-тракторные стан
ции нашей области добились значительных трудовых 
успехов в выполнении принятых обязательств по по
вышению продуктивности бкота, увеличению произ
водства и заготовок продуктов сельского хозяйства.

Колхозы области досрочно, 25 сентября выполнили 
государственный план хлебозаготовок.

Замечательных результатов в борьбе за хлеб доби
лись колхозы Кожевниковского района, выполнившие 
государственный план хлебозаготовок на 150 процен
тов, которые сдали и продали государству 2 миллиона 
пудов зерна. Досрочно выполнили планы хлебозагото
вок колхозы Шегарского, Асиновского, Томского, Бак- 
чарского, Кривошеинского и Парабельского. районов.

За 9 месяцев этого года колхоз «Северное сияние», 
Бакчарского района, произвел по 124 центнера моло
ка и но 22 центнера мяса на 100 гектаров земельных 
угодий. Надой молока на фуражную корову составил 
2 ^ 4 5  килограммов. По 2.338 килограммов молока на 
фуражную корову надоено в колхозе «Победа», Ео- 
жевниковского района. В колхозе имени Денина, Аси
новского района, мяса произведено 1.245 центнеров, 
или по 24 центнера на 100 гектаров сельскохозяй
ственных угодий. Колхоз «Россия», Кожевниковского 
района, произвел 943 центнера мяса, в том числе 
650 центнеров свинины. Выполнил принятые на себя 
обязательства по производству мяса колхоз «Комсомо
лец», Асиновского района. Здесь получено 1.037 цент
неров мяса, или по 20,5 центнера на 100 гектаров 
сельскохозяйственных угодий. •

Около 40 доярок колхозов области надоили за 9 ме. 
сяцев свыше 2 тысяч литров молока на фуражную 
корову. Замечательных результатов добились доярки: 
тт. Корнева, Акулова. Соколова, Киселева, Пахомова 
из колхоза «Победа», Кожевниковского района; Мяссо, 
Барышева и Муйсте из колхоза «Северное сияние», 
Бакчарского района; Звеникс, Ерошникова и Сухаче- 
ва из колхоза «Комсомолец», Асиновского района. и 
многие другие.

Работники свинофермы колхоза «Россия», Кожев
никовского района, —  заведующий тов. Звирбу- 
лис А. Я. —  получили за 9 месяцев по 16 поросят 
от основной и по 7 поросят от разовой свиноматок. 
На ферме оставлено для дальнейшего воспроизводства 
200 разовых свиноматок. Свинарка этого колйза 
т. Дзенис получила в этом году 200 центнеров сви
нины, обеспечив суточный привес откормочной свиньи 
по 6 0 0 'граммов.

По 144 яйца на курицу-несушку получила знатная 
птичница нашей области А. Е. Марилова из колхоза 
имени Сталина, Колпашевского района.

В области немало передовых телятниц, чабанов, 
птичниц, кролиководов, пчеловодов, звероводов, 
успешно выполняющих принятые обязательства.

Однако итоги 9 месяцев 1957 года свидетель
ствуют о том, что состояние с животноводством, про
дуктивностью скота, выполнением планов и принятых 
обязательств по производству продуктов животновод
ства в области остается крайне неудовлетворитель
ным. Оно вселяет законную тревогу за выполнение 
не только обязательств, принятых на 1957 год, но и 
государственных планов по производству, загетовка.м 
и закупкам продуктов животноводства и животновод
ческого сырья.

План производства молока по области выполнен 
только на 61 процент, молока получено на 4.600 тонн 
меньше, чем за соответствующий период прошлого го
да. На 100 гектаров сельскохозяйственных угодий 
получено всего лишь 45 центнеров молока. Особенно 
отстают с продуктивностью коров и допустили боль
шое снижение производства молока по сравнению с 
прошлым годом колхозы Чаинского, Кривошеинского, 
Колпашевского, Парабельского, Бакчарского, Алек
сандровского, Шегарского, Тегульдетского, Туганского 
и Зырянского районов. Это произошло потому, что_^в 
большинстве колхозов этих и некоторых других рай
онов не проявляется должной заботы о резком увели
чении поголовья коров, повышении их продуктивно
сти, как решающих условий выполнения обязательств 
по производству молока. Надой молока за 9 месяцев 
составил только 1.201 килограмм, или 67 процентов 
к принятым обязательствам. Недопустимо медленно 
растет поголовье коров, наблюдаются многочисленные 
факты падежа, необоснованной выбраковки, продажи 
и забоя коров.

Во многих колхозах области очень плохо решаются 
другие коренные вопросы развития животноводства —  
создание прочной кормовой базы, кормление воров, 
перевод их на круглогодовое стойловое содержание, 
механизация трудоемких работ и водоснабжение на 
фермах. Не ведется должной работы по повышению 
жирности молока у коров.

Еще хуже обстоит дело с выполнением наших обя
зательств по производству мяса. За 9 месяцев в кол
хозах области произведено только 48,5 процента мя
са, в том числе 47,5 процента свинины к принятому 
плану. Очень плохо выполняется план производства 
мяса в колхозах Шегарского. Туганского, Зырянского, 
Пышкино-Троицкого и некоторых других районов.

Это можно объяснить только тем. что в колхозах 
указанных районов совершенно неудовлетворительно 
занимаются воспроизводством стада, ростом поголовья 
скота, не ведут борьбы за сохранение маточного по
головья, по-настоящему не организуют проведения 
случной кампании, плохо борются за увеличение вы
хода и сохранение молодняка, за организацию нагула 
скота и сдачу его большего веса и высоких конди
ций. В колхозах области до сих пор не уделяется не
обходимого внимания росту поголовья и откорму сви
ней, особенно за счет выделения и использования мо

лодых свинок для разовых опоросов, увеличению 
поголовья овец, а также кур и водоплавающей пти
цы, являющихся основными резервами для резкого 
увеличения производства и заготовок мяса, яиц и 
других продуктов животноводства.

Мы, участники областного совещания работников 
животноводства, считаем, что нельзя дальше мирить
ся с подобным состоянием животноводства. Каждый 
колхоз, машинно-тракторная станция, каждый район 
располагает большими возможностями, умелое исполь
зование которых позволит быстро ликвидировать до
пущенное отставание с производством и заготовками 
продуктов животноводства в нашей области. Но для 
этого надо в корне изменить отношение ко всему делу 
развития животноводства, надо, чтобы каждый на 
своем участке сделал все необходимое для безуслов
ного выполнения исторических решений XX съезда 
Коммунистической партии Советского Союза о крутом 
подъеме всех отраслей сельского хозяйства и приня
тых обязательств.

Мы призываем всех зоотехников, заведующих фер^ 
мами, бригадиров комплексных бригад, председателей 
и заместителей председателей колхозов обеспечить 
правильную организацию и оплату труда работников 
животноводства, хорошее зоотехническое и ветеринар
ное обслуживание скота, внедрение передовых мето
дов труда и достижений зоотехнической науки, меха
низацию, электрификацию, водоснабжение ферм и дру
гих трудоемких работ в животноводстве, и на этой 
основе обеспечить выполнение взятых обязательств по 

-производству, заготовкам и закупкам продуктов жи
вотноводства.

Совещание призывает всех работников животновод
ства еще шире развернуть социалистическое сорев
нование за подъем общественного животноводства и 
повышение его продуктивности, за резкое увеличение 
производства и заготовок продуктов животноводства. 
Для этого необходимо:

дояркам получить за оставшееся время текущего roj- 
да не менее 6 0 0 — 700 килограммов, а за стойловый 
период —  1.500— 1.600 килограммов молока от каж
дой коровы. Полностью сохранить телят от всей груп
пы закрепленных коров до 20— 25-дневного возраста:

телятницам и скотникам настойчиво бороться
за пополнение колхозных ферм крепким молодняком, 
за сохранение молодняка до 2— 3-летнего возраста, 
обеспечить суточный привес телят и молодняка не ме
нее 500— 700 граммов;

свинаркам сохранить все поголовье взрослых
свиней, молодняка и поросят. Отобрать молодых сви
нок для разовых опоросов с тем, чтобы увеличить их 
число в 2— 3 раза по сравнению с 1957 годом и 
иметь на каждую основную 2— 3 разовых свиномат
ки, добиться того, чтобы свиньи на откорме прибы
вали в весе по 500— 700 граммов в сутки;

работникам овцеферм настойчиво бороться за 
дальнейший рост поголовья овец, обеспечить высокий 
выход молодняка, настричь в ранне-весенний период 
не менее 1,2— 1,5 килограмма шерсти, а за 1958 год—  
не менее 2,2— 2,5 килограмма от каждой овцы;

птичницам наряду с сохранением всего пого
ловья птицы, добиться яйценоскости ее в зимний пе
риод за счет улучшения кормления, удлинения свето
вого дня и создания для этого других условий с тем, 
чтобы в 1958 году получить не менее 100 яиц на 
курицу-несушку. Обеспечить сохранение в весеннее 
время всех полученных цыплят; настойчиво бороться 
за создание в каждом колхозе, имеющем водоемы, 
фермы водоплавающей птицы;

возчикам кормов, топлива и воды своевременно 
обеспечить подвозку грубых и сочных кормов, воды и 
топлива, не допускать потерь при перевозке кормов, 
добиться выполнения норм выработки не менее 120—  
150 процентов, создать запас грубых кормов на каж
дой ферме не менее как на 2— 3 месяца. ,

Товарищи работники животноводства, товарищи 
колхозники и колхозницы! Все наши усилия должны 
быть направлены к тому, чтобы подготовить сытую 
и теплую зимовку общественному скоту, немедленно 
собрать и заскирдовать всю солому и полову, подвез
ти корма к фермам.

Все корма должны быть взяты на строгий учет и 
расходоваться по нормам я  с веса. Нельзя допускать, 
чтобы в начале зимовки был перерасход кормов, а в 
конце ее —  недокорм животных. Зоотехники, за
ведующие фермами, бригадиры комплексных бригад, 
председатели и заместители председателей колхозов, 
все колхозники обязаны позаботиться, чтобы зимовка 
была проведена с тем наилучшим результатом, кото
рого требует историческая задача, выдвинутая парти
ей и правительством по увеличению производства и 
заготовок продуктов животноводства.

Необходимо добиться такого положения, чтобы в 
продолжительный стойловый период получить не 
меньшую, а значительно большую продуктивность 
всех видов скота, чем за короткое время пастбищного 
содержания. Необходимо помнить, что правильная ор
ганизация зимовки скота в благоустроенных помеще
ниях, обильное кормление разнообразными полноцен
ными кормами позволят колхозам получить в зимний 
период высокие надои молока от коров, хорошие при
весы свиней на откорме и увеличить производство и 
сдачу государству продуктов животноводства на 100 
гектаров сельскохозяйственных утодий.

Строительство и ремонт животноводческих помеще
ний —  боевой участок в подготовке к зимовке. Надо 
проявить особую заботу о соблюдении зоогигиениче- 
ских требований при строительстве и ремонте поме
щений, позаботиться об утеплении помещений, в осо
бенности для молодняка. Гораздо больше, чем в прош
лые годы, надо уделить внимания механизации тру
доемких работ на фермах, особенно кормоприготовле- 
нию, водоснабжению и доению коров. Добиться, чтобы 
все МТС стали на деле решающей силон в развитии 
животноводства и несли всю полноту ответственности 
за весь комплекс механизации, за внедрение всех 
передовых, прогрессивных методов и приемов органи
зации труда, за увеличение производства и заготовок 
продуктов животноводства.

Дорогие товарищи!
Встретим сорокалетие Великого Октября новыми 

трудовыми успехами в животноводстве! Нет сомнения 
в том, что труженики колхозных ферм, совхоза и 
других государственных хозяйств, специалисты жи
вотноводства выполнят решения ХД съезда КПСС, 
внесут свой достойный вклад во всенародную борьбу 
за дальнейший рост экономики и укрепление мощи 
нашей Родины, выполнят задачу, поставленную пар
тией и правительством, —  догнать в ближайшие годы 
США по производству продуктов животноводства на 
душу населения.

На протяжении ряда последних лет бригада котельщиков, которой 
руководит бригадир Георгий Ваймер, считается передовой на Моря- 
ковской ремонтно-эксплуатационной базе.

Занятая на строительстве металлических понтонов для Томского 
понтонного моста, бригада дает ежедневно не менее 260 процентов 
нормы.

На снимке; члены бригады за работой. Крайний справа — брига
дир Г. Я. Ваймер.

Фото М. Черненка.

ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ  
членов английского парламента 

С. Осборна и Г. Керби
Члены английского парламента ЦК КПСС Н. С. Хрущеву с просьбой

С. Осборн и Г. Керби, находившиеся принять их для беседы, 
в СССР по приглашению группы де- 8 октября Н. С. Хрущев принял 
путатов Верховного Совета СССР, С. Осборна и Г. Керби и имел с ни- 
обратились К Первому Секретарю ми беседу. (ТАСС).

О движении искусственного 
спутника Земли

Вопросы, связанные с запуском 
и движением искусственного спут
ника Земли, продолжают находить
ся в центре внимания м ^овой об
щественности. Запуск спутника ве
сом в восемьдесят три килограмма 
шестьсот граммов расценивается 
как огромное научно-техническое 
достижение Советского Союза и как 
величайшее событие в развитии 
науки и техники.

Со всех точек земного шара про
должает поступать обширная ин
формация о наблюдениях спутника 
и ракеты-носителя. К 6 часам мо
сковского времени 10 октября спут. 
ник облетел вокруг Земли 78 раз, 
пройдя путь около трех с полови
ной миллиона километров. За спут
ником и ракетой-носителем в Совет
ском Союзе продолжают вести ус
пешное наблюдение научные стан
ции и радиолокационные пункты. В 
последнее время получен ряд весь
ма важных данных с астрономиче
ских пунктов, расположенных в 
Ленинграде, Ужгороде, Архангель
ске, Тарту и других городах.

Ряд астрономических пунктов 
наблюдал как движение спутника, 
так и ракеты-носителя. Движение 
спутника невооруженным глазом 
наблюдали т. Дудко . из Якутска, 
старший помощник капитана т. Ко-

стоглотов с корабля в Балтийском 
море, преподаватель астрономии 
г. Трефилов из Ижевска и многие 
другие. Ценная информация посту
пила от большого количества радио
любителей. Систематически ведут 
наблюдения за полетом спутника 
тт. Кислицын (Свердловск), Виш
невский, Штыхно (Магадан), Чер
нышов (Новосибирск), Григорьев 
(Чита), Бассина, Гончаровский 
(Львов), Лемешев (Архангельск) и 
ДР-

Обширная информация, поступаю
щая от научных станций, с радио
локационных пунктов, а также от 
радиолюбителей, тщательно обраба
тывается и используется для уточ
нения параметров движения спут
ника и ракеты-носителя. Обработка 
данных проведенньа траекторных 
измерений показывает, что период 
обращения спутника вокруг Земли 
уменьшается за каждые сутки при
мерно на три секунды. Незначи
тельное суточное изменение периода 
обращения позволяет утверждать, 
что спутник будет продолжать дви
жение вокруг Земли длительное 
время. К настоящему времени про
изошло незначительное изменение 
расстояния между спутником и ра
кетой-носителем.

(ТАСС).

О еидимости искусственного 
спутника Зомли

Кроме тех наблюдений за движе
нием искусственного спутника Зем
ли, которые ведутся с помощью ра
диотехнических средств, наблюде. 
ния производят около 2.000 совет
ских астрономов-любителей, объеди
ненных на станциях при универси
тетах и педагогических институтах.

Из разных пунктов страны в 
ТАСС поступают сообщения о на
блюдениях спутника невооружен
ным глазом.

Корреспондент ТАСС обратился в 
астрономический совет Академии 
наук СССР с просьбой дать некото
рые пояснения о такого рода на
блюдениях. Старший научный со
трудник астрономического совета 
А. М. Лозинский сообщил:

—  Так же, как поверхность Зем
ли и других тел солнечной системы, 
спутник освещается лучами Солнца. 
Однако днем на фоне яркого неба 
спутника различить невозможно, В 
утренние ?се и вечерние сумерки, 
когда яркость неба резко умень
шается, его уже можно увидеть в 
бинокль и с помощью небольших 
зрительных трубок. Когда Солнце 
уходит за горизонт и остаются 
освещенными только наиболее высо
кие слои атмосферы, находящиеся 
выше орбиты спутника, он также 
попадает в тень, отбрасываемую 
Землей, и перестает быть видимым.' 
Поэтому оптические станции «едут.

наблюдения только в вечерние и 
утренние сумерки.

Что касается видимости спутника 
невооруженным глазом, то надо от
метить, что большинство сообщений 
об этом относится к наблюдениям 
ракеты-носителя, которая по суще
ству также является сейчас небес
ным телом, обращающимся вокруг 
Земли. Благодаря тому, что она 
имеет большую, чем спутник, отра
жающую свет поверхность, ракету- 
носитель заметить легче.

Спутник, корпус которого пост
роен из алюминиевых сплавов, хо
рошо отражает свет, и он может 
быть наблюдаем невооруженным 
глазом в тех случаях, когда он 
проходи/ над местом наблюдения в 
сравнительно поздние сумерки, ког
да фон неба уже значительно потем
нел.

Над столицей, начиная с момен
та запуска, искусственный спутник 
проходит в утренние сумерки еже
дневно. Но, к сожалению, сплошная 
облачность до сих пор не давала 
возможность москвичам его увидеть. 
Оптическая станция, находящаяся ь- 
Московском университете, и жители- 
столицы могут надеяться, что в 
ближайшие дни погода изменится и 
будет видно прохождение спутника 
над столицей (Советского Союза.

(ТАСС).

И Т О Г И

социалистического соревнования районов за высокие 
надои молока на 1 октября 1957 года

I  2 8

i i s |  Р А Й О Н Ы  
^ о о ^=: с °
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Получено 
молока на 100 га 

сельхозугодий 
_____ (цент.)

1957
год

1956
год
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1 Васюганский 69,9 72,3 1139 — 79 159 4-24
2 Бакчарский 67,4 70,9 1204 —241 165 4-30
3 Парбигский 65,1 67,1 1464 — 162 166 4-26
4 Чаинский 63,9 77,4 1245 —356 143 — 3
5 Томский 60,4 47,5 1333 — 107 147 4- 12
6 Парабельский 59,7 59,0 976 — 93 119 4-20
7 Колпашевский 58,5 62,8 1074 —234 120 4-15
8 Тегульдехский 58,3 72,0 997 —228 107 ■— 5
9 Асиновский 52,8 45,8 1482 -Ь 34 171 4-25

10 Каргасокский 51,3 57,2 1018 — 50 130 4-33
11 Александровский 50,0 45.6 1088 — 95 142 4-26
12 Пудинский 47,9 31,4 1026 +  58 124 4-16
13 Кривошеинский 43,9 50,1 1064 —331 147 4- 30
14 Молчановский 40,4 43,6 1271 — 195 154 4- 23
15 Пышкино-Троицкий 40,2 39,6 1272 — 180 127 -|- 9
16 Кожевниковский 37.5 35,8 1458 +  31 163 4-25
17 Туганский 30,5 30,4 1325 — 186 185 4- 8
18 Зырянский 28,4 25,5 1097 — 113 140 +  14
19 Верхне-Кетский 25,5 27,9 835 — 136 106 4-26
20 Шегарский 23,4 24,7 1174 - 2 0 4 143 4-21

По области: 45Д 45,5 1201 - 1 3 5 145 4-.2Б
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Повышать роль первичных партийных
организаций

(С Васюганской районной партийной конференций)
Прошедший год для Васюганской 

партийной организации явился пе
риодом значительного оживления ор
ганизационно-партийной работы, 
укрепления первичных парторгани
заций, повышения их активности в 
решении хозяйственно-политических 
задач. Повысилась ответственность 
коммунистов за порученное дело. 
Более оперативно и квалифициро
ванно осуществлялось руководство 
первичными парторганизациями.

Об этом говорили делегаты со
стоявшейся недавно пятой район
ной партийной конференции.

Вместе с тем докладчик —  секре
тарь райкома партии тов. Худяшов 
и выступающие в прениях отмеча
ли, что наряду с некоторым улуч
шением хозяйственных показателей 
район крайне медленно решает ос
новную задачу —  увеличение про
изводства продуктов живогйоводст- 
ва.

Райком партии, его бюро й рай- 
псйолком не добились еще ойератйв- 
ного руководства развитием живот
новодства. В отдельных колхозах 
зимовка скота проходила в тяжелых 
Условиях. Вместо своевременной за
готовки кормов, организации хоро
шего ухода за скотом и его содержа
нием некоторые правЛеййя колхозов 
сокращают поголовье скота, искус
ственно подвоДят КолиРестВО скота 
под количество кормоа

До сих ilop в районе для кормле
ния нет аернОфуража, хотя колхозы 
освобождены от обязательных по
ставок зерна государству. Мало про
изводится посевов Корнеплодов, кар- 
Рофеля. И в этом году план накоп

ления грубых и сочных кормов не 
выполнен.
' Слабо решаются вопросы механи
зации трудоемких процессов, созда
ния лучших условий труда для ра
ботников животноводства.-

Совершенно правильно отмечали 
делегаты конференции тт, БардиН, 
Макшеев, Беспятоэ, что с кадрами _̂в 
колхозах не ведется серьезной, 
вдумчивой работы, особенно с па
стухами, свинарками. Выступающие 
указывали на необходимость орга
низации учебы колхозников, живот
новодов, которая бы помогла повы
шать ЦолитйчесЕие и деловые каче
ства, а также лучше выполнять 
свои обязательства.

Коммунисты отмечали, что работ
ники райкома партии, райисполко
ма, бывая в колхозах, мало оказы
вают практической пОМоЩй на ме- 
СГаК, Не беседуИгг С колхозниками, 
не помогают им в работе.

Делегат тов. Латерман обратил 
внимание коммуИиСтов на серьезные 
недостатки в соблюдении демократи
ческих основ в управлении делами 
артели. Например, в колхозах имени 
Сталина, «Магнитосгрой», «Заря» 
длительное время не проводится об
щих собраний членов артели. А-э1о 
приниЛает роль Иолхозников в ре
шении важнейших вопросов колхоз
ной жизни, снижает их актиННость.

Очень медленно пересматриваются 
Уставы сельхозартелей в колхозах, 
при пересмотре допускаются ошиб
ки. Сднако этими вопросами мало 
занимались работники райкома пар
тии.

Серьезйне недостатки в органи-
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зации хозяйства в колхозах объяс
няются тем, что райком партии,- его 
бюро и райисполком не добились на
стоящей актибизацйи партийных 
организаций, сельских Советов, ком
сомольских и Профсоюзных органи
заций. Роль местных Советов в ру
ководстве Ко.тх6зами принижена. 
Многие выступающие указывали на 
необходимость уйрепления сельских 
Советов кадрами, повышения дело
вых и политических качеств пред
седателей сельсоветов.

Делегаты тт. Галкин й Макшеев 
подвергли критике райком партии^и 
его аппарат за запущенность в рай 
онной парторганизации идеологиче
ской работы. Они отмечали, что от
дел пропаганды и агитаций, секре
тари райкома мало оказывали помо
щи партийным организациям в на
лаживании политической И культур
но-массовой работы.

Лекции для населения читаются 
очень редко. По-прежнёму плохо ра
ботают культпросветучреждения, 
они не мобилизуюг трудящихся на 
решение хозяйственных и пояитиче- 
скйх задач.

В работе конференции принял 
участие первый секретарь обкома 
парГйи (06. Москвин.

Конференция приняла решение, 
направленное На дальнейшее улуч
шение деятельности районной пар
тийной организаций.

На состоявшемся пленуме рай
кома партии первым секретарем 
избран тов. Худяшов М, П., секре
тарем —  тов. Девятов А. П.

А. СОЛОВЬЕВ.

В ПЕРВЫЕ ДНИ За н я т и й  в  с е т и
ПАРТИЙНОГО ПРОСВЕЩ ЕНИЯ

СНОВА ЗА УЧЕБУ

просторно и светло в техниче
ском кабинете завода. Стенды е .по- 
Ёазом работы рационализаторов, об
разцы йродукцйи роДного Завода, 
цифры роста предприятия. Как и в 
йрОшлоМ году, , здесь занимается 
кружок по изучению текущей поли-
ТИЁЙ.

ЙропаТайдйСТ Иван Павлович Бо- 
рйсенйо, глёвйый йёхайик завода, 
вёдет кружок- не пёрвь<й год. До на
чале занятий, отМёчаЯ в списке 
прйбМвййх, Он улавливает беседу 
Двух товарищей, с инТёресО'м раС- 
ёказЮваюШих друг другу свои впе
чатления о запуске искусственного 
Спутника Земли.

—  Давайте поговорим об этой всё 
вместе.—  предлагает пропагандист.
И просто и доходчйво рассказывает 
о велйкой победе советских учёнйх.
В беседе принимают активное уча
стие токарь тов. Савин, слесарь 
тов. Ярославцев и другие.

—  Это большой подарок бовет- 
ских ученых 40-й годовщине Вели
кого Октября, которую мы с вами 
будем скоро отмечать, —  подводит 
итоги краткой беседы пропаган
дист. —  А сейчас мы приступим к 
занятиям по теме, которая нам по
может вспомнить героические дни 
Великого Октября, изучить путь, 
пройденный страной за 40 лет сво
его существования. Все это мы най
ден в тезисах Отдела пропаганды и 
агитации ЦК КПСС и Института 
марксизма-ленинизма при ЦК КПСС,

Пропагандибт роздал всёй__ слуша
телям заранее отпёчатаннЮй план 
занятий и начал раебйаз.

Живо, интересно прошли зайятия 
в экономической шкоЛе. в кружках 
по изучёнию историй КПСС, в ком
сомольских кружках.

В нынешнем году йартийнОе бю
ро подобрало ОПЫТНЫХ пропаганди
стов.

В помощь пропаганДйётай и аги
таторам в партийной библиотеке и 
читальном вале клуба оформлены 
стенды к 40-й годовщине Великого 
Октября, подобраны материалы о 
прошлом родного города, о револю
ционных событиях в Томске.

Хуже обстоит дело в сети комсо
мольского политпросвещения. , В 
кружке, которым руководит тОв, 
Чурсин, занятия не сбстоялиёь из- 
ёа неявки слушателей. Занятия пе
ренесены на другой день. Не яви
лись многие комсомольцы в кружой, 
которым руководит тов. Сергеев.

После первого дня учебы в пар
тийном бюро состоялось совещание 
прбИагандистов и приёутстёующего 
на занятиях актива. Послё обмена 
мнениями намечены мероприятия 
.для улучшения работы в сети по
литпросвещения.

Д. ГРОЙСМАН.
Подшипниковый завод.

ную работу, в результате которой 
каждый Коммунист и многие бес
партийные избрали себе форму уче
бы по своему желанию и по способ
ностям. Одни пожелали изучать кон- 
Еретйую экономику, другие— теку
щую полйгику, третьи —  историю 
КПСС. Работает у нас и политшко- 
лй.

Райьше бывало так, что первый 
день уходил на «раскачКу», пропа- 
ганДисК еще только знакомился со 
слушатедАмй, И Потому дейь йо су
ти Дела пропадал. В этом году заня
тия йачалйсК сразу организованно 
во всех кружках. Явка была почти 
стопроцентной. Особенно хорошо 
подготовились К началу з а й я т ^  в 
кружке по Изучению историй ЕПСС, 
руководит которым тов. Гедройц.

Нынче особенный год в жизни 
совеРбкого народа —  юбилейный: 
страйа на йороге своего сорокале
тия. В связи с этим нам предстоит 
изучить много важных и интерес
ных документов., Один из них —  
тезисы Отдела пропаганды и аги
тации ЦК ЕПСС и Института марк
сизма-ленинизма при ЦЕ ЕПСС «Е 
сорокалетию Великой Октябрьской 
социалистической революции» мы 
уже начали изучать. Все эти доку
менты не просто интересны, они 
помогут нам в работе, в жизни. Вот 
почему с таким воодушевлением МЫ 
взялись ныйче эа учебу,

В. ПАЛАТОВ, 
слушатель кружка конкретной 

ЭИбибМики при парторганизации 
ГРЭС-2.

сколько бегло охарактёризбвал те
му «Построение социализма в 
СССР —  главный итог Октябрьской 
революции, величайший подвиг со
ветского народа». Этот вопрос нуж
но было изложить шире, а тов. 
Бычков дал лишь основные положе
ния. Но в целом занятие прошло 
организованно, изучаемый материал 
вызвал большой интерес у слушате
лей.

Труженики сельского хозяйства 
нашей страны, борясь за выполне
ние решений XX съезда КПСС и раз
вернув социалистическое соревнова
ние в Честь 40-и годовщины Вели
кой Октябрьской социалистической 
революции, добились новых успехов 
в уве.чпчении производства И загото
вок продуктов животноводства и по 
состоянию на 1 октября, то есть на 
Три месяца раньше срока, выполни
ли в целом по СССР годовой план 
заготовок и закупок молока. За де
вять месяцев с. г. государству Сдано 
и продано молока 17.359 тЫС. ТоНЙ, 
что на 2.G64 тыс. тонн больше, чем 
за тот же период прошлого года, и 
на 6.713 тыс. тонн, или на 63 про
цента больше, чем было заготовле
но и закуплено молока за весь 1953 
год. Сдача и продажа молоКа госу
дарству продолжается.

Досрочно Выполнили годовой план 
заготовок и закупок молока Украин
ская, Белорусская, Латвийская, Ли
товская, Эстонская, Молдавская, 
Узбекская, Туркменская и Таджик
ская союзные республики, а также 
автономные республики, края и об
ласти РСФСР: Московская, Еали- 
нйнгрздйкая, ЛенинграДбкая Обла

сти, Ераснодарский край, В ладим ир-и  Одесской области —  135 центне-
ская. Ивановская, Еалужская, Бел
городская, Тульская, Рязанская, Во
ронежская, Ярославская, Орловская, 
Новгородская, Еурйкая, Липецкая, 
Ростовская, Еостромская, Сахалин
ская и Ёамчатская области, Бурят- 
Монгольская, Еабардйно-Балкарская. 
Северо-Осетинская, Удмуртская и 
Коми АССР.

Успешное выполнение плана за
готовок и закупок молока было 
обеспечено в результате значитель
ного роста производства мо.лока в 
колхозах и совхозах по сравнению с 
соответствующим периодом прошлого
года.

Наилучших показателей за 9 ме
сяцев 1957 года по производству 
Молока на 100 гектаров сельскохо
зяйственных земель добились колхо
зы и совхозы: Московской обла
сти —  256 центнеров. Калинин
градской —  204, Ленинградской —  
199, Латвийской ССР —  169, Эс
тонской ССР —  152, Украинской 
ССР —  135 центнеров, в том числе 
Черновицкой области —  181, Харь
ковской —  177, Черкасской 
173, Киевской —  168, Днепропет
ровской '—  156, Полтавской 151

ров; Молдавской ССР —  
неров; Краснодарского края -— 117, 
Владимирской области —  117, Ива
новской —  110, Калужской / 9 5 ,  
Белгородской —  105, Тульской 
102, Рязанской —  101, Воронеж
ской —  100, Ярославской обла
сти —  99 центнеров; Белорусской 
ССР —  84 центнера и Литовской 
ССР —  84 центнера.

Увеличение заготовок и закупок 
молока в этом году позволило пред
приятиям молочной промышленно
сти страны за девять месяцев теку
щего года выработать животного 
масла на 68 тыс. тОйй боЛьйе, чем 
за ТОТ же период прошлого года, и 
на 163 тЫс. тонн, ИЛИ на 44 про
цента больше, чем за весь 1953 
год. Значительно больше, чем 6 
прошлом году, продано нКселеййю 
молока, масла, сыра и цельномолоч
ной продукции, что имеет большое 
значение для улучшения снабжения 
населения страны продуктами пита
ния.

Георгий Михайлович Никонов —' 
один из лучших токарей ремоитно* 
Механического цеха завода «Том- 
кабель».

В совершенстве овладев своей 
специальностью, он выполняет лю
бые токарные работы. Норму 
тов. Ннконов обычно выполняет 
на 180—220 процентов.

Ш  снияйе Г. М. НикоНов.
Фото с. Михеева.

Центральное статистическое 
управление при Совете 

Министров СССР-

В  ш к о л а х  
Н о т с к а

в шнольных
к р а е в е д ч е с к и х  м у з е я х

Пребывание Маршала Г. К. Жукова в Белграде

г. ПОЛИЩУК, 
заведующая отделом пропаганды 

и агитации Куйбышевского 
РК КПСС.

БЕЛГРАД, 8 октября. (Спец, корр,, 

ТАСС), Сегодня в Белград по при
глашению правительства Федератив
ной Народной Республики Югосла
вии с визитом прибыл Министр обо
роны СССР Маршал Советского Сою
за Г. Е. Жуков. На аэродроме Ба- 
ГайнйЦа, украшенном государствен
ными флагами Советского Союза и 
Югославии, Маршала Г, Е. Жукова 
и сопровождающих его лиц встреча- 
лй государственный секретарь по 
делам народной обороны генерал ар
мии И. Гошняк, члены Союзного 
исполнительного веча М. Маркович, 
Б, Зековйч. С. Пенезич, П. Грего- 
рич, Н. Минчев, председатель ис
полнительного веча Сербии М. Ми- 
нич, председатель Народного коми
тета Белграда Д. Йойкич, секретарь 
Белградского городского комитета 
СЁЮ Р. Антунович и другие офи
циальные лица.

Бо время встречи Министра обо
роны СССР Маршала Совётского 
Союза Г. К. Жукова был'выстроен

почетный караул, были исполне
ны государственные гимны СССР и 
ФНРЮ. После обхода почеГйого ка
раула Министр обороны СССР Г. К. 
Жуков йОДошел к микрофону и про
изнес речь. На всем пути от аэро
дрома Батайница До резиденции, от- 
ведейной Маршалу Г, Е. Жукову, 
Жители Батайницы, Земуна и Бел
града тепло приветствовали высоко
го советского гостя.

БЕЛГРАД, 9 октября. (Спец, корр, 
ТАСС). Сегодня Министр обороны 
СССР Маршал Г. Е. Жуков возло
жил венки на кладбище Спомен- 
Гроблё, где похоронены советские и 
югославские воины, погибшие в 
боях за освобождение Белграда. Бо 
время возложения венков был вы- 
стрбен воинский караул. Оркестр 
исполнил государственные гимны 
Совегсвого Союза и ФНРЮ. Маршал 
Г. К. Жуков и сопровождающие его 
лица обошли кладбище. В книге 
почета Министр обороны СССР сде
лал следующую запись:

«Вечная слава героям —  бойцам 
Советских Вооруженных Сил и на
родно-освободительной армии Юго
славии, погибшим за свободу и не
зависимость югославского народа».

Во время возложения венков 
Маршала Г. К. Жукова сопровождали 
начальник генерального штаба юго
славской народной армии генерал- 
полковник Л. Вункович, генерал- 
полковник П. Якшич, генерал-под
полковник Н. Любичич, генерал- 
майор М. Дасович, заместитель пред
седателя Народного комитета Бел
града Б. Томич и член секретариа
та ЦЕ Союза борцов народно-осво
бодительной войны Югославии

С. Андреевич. При возЛОЖеиий вен
ков присутствовал посол СССР в 
ФНРЮ И. Е. Замчевский. Собрав
шиеся у кладбища многочиойеИНые 
жители Белграда сердечно привет
ствовали Министра обороны СССР 
Маршала Г. К. Жукова.

Маршал Г. К. Жуков посетил 
также сегодня высшую военную 
академию югославской народной ар
мии. Сердечную встречу устроили 
Маршалу командование и слушате
ли академии. После беседы у на
чальника высшей военной академии 
югославской наводной армии гене
рал-полковника Радована Буканови- 
ча Г. Ё. Жуков и сопровождающие 
его лица ознакомились е работой 
академии, присутствовали на заня
тиях в группах по • изучению опе
ративного искусства и тактики.

Вечером в Союзном исполнитель
ном вече состоялся йрием, устроен
ный государственным секретарем по 
делам народной обороны генералом 
армии Й. ГошняКом в честь Мини
стра обороны Советского Союза Мар
шала Г. К. Жукова. На приеме 
присутствовали заместители предсе. 
Дателя Союзного ИОИОлИиТёльного 
веча А. Ранкович й Р. Чолакович^, 
заместитель председателя СОюзйой 
народной скупщины В. Симйч, Пле
ны Союзного иййОЛнйтельИОТо веча, 
генералы, адииралы и Офицеры юго
славских вооруженных сил, пред* 
етавители городских вЛастёй, Обще
ственности Белграда, а такЖе гла
вы дйИлОМатичёских ЙредстаРй* 
тельств.

Прием прошел в Теплой и сёрдеч. 
ной обстановке.

ПЕРВОЕ ЗАНЯТИЕ

СмёНй бурйййгй мастера Сидоренко БакчарСкой понскойО-разве- 
дочной партий ежемесячно йе1>евыполняет задания. План августа 
смена выполнила на 127 процентов. В сентябре в отдельные дни 
выработка достигала 180 процентов. ,  » .

На сйймке: сменный ыасТер И. И. Сидорейкв на буровой вышке.
Фото А. Кузина.

Брошюра о работе библиотеии
ТойсКйм областным советом проф

союзов издана брошюра «Пропаган
да книги и работа библиотечного

актива». В брошюре описывается 
опыт работы библиотеки завода 
«Сибзлектромотор».

В школе 6 г. Томска создай 
свой музей. Учащиеся собралй для 
него много фотографий, рисунков, 
рассказывающих о жизни и дея
тельности великого вождя револю
ции В. И. Ленина, готовят макет 
шалаша, в котором жил Владимир 
Ильич на станции Разлив.

Интересные фотографии собрали 
для своего музея ученики 12-й сред
ней школы. Здесь подготовлен стенд 
«Томск в революции» и выставка 
«Ленин в период подготовки и про
ведения Великой Октябрьской со
циалистической революции».

НА НИбИЁРСКИХ СБОРАХ
Бо многих школах Проходят сборы 

пионерских дружин, на которых 
ученики делятся впечатлениями □ 
летнем отдыхе, Учащиеся 12-й и 
48-й школ г. Томска ходили в ту
ристский поход по родному краю. 
Отряд нашел Залежи известняка, 
собрал коллекции бабочек, расте
ний. Все члены отряда получили 
значок юного туриста. О своем по
ходе ребята рассказали на пионер
ском сборе.

ПРАЗДНИК УРОЖАЯ
Юннаты школы Л”? 12 получили 

богатый урожай овощей и ягод о 
пришкольного участка. Состоялся 
традиционный праздник урожая.

Е празднику была оформлена вы
ставка достижений юных мичурин
цев. Учащиеся прослушали доклад 
о работе пришкольного участка. За
тем выступили участники художест- 
вённой саМодеяФеЛьности.

Для ребят приготовили угощение 
из ягод и овощей, выращенных на 
пришкольном участке.

УЧАСТВУЮТ в ОБЩЕСТВЕННО. 
ПОЛЕЗНЫХ ДЕЛАХ

Учёники 9-й средней школы по
могли в благоустройстве площади 
Рёволюции, высадили здесь деревья. 
Они собрали также 13 тонн метал
лического лома.

У учащихся 12-й средней школы 
— большая и ответственная работа. 
Они строят свой учебный комбинат. 
Здёсь будут хорошо оборудованные 
столярная, слесарная, автомобиль
ная мастерские.

С, СЕЛЕЗНЕВ.

УЧЕБА НАМ ПОМОГАЕТ 
В РАБОТЕ, В ЖИЗНИ

7 октября у нас начались заня
тия в сети партийного просвешения. 
Партийная организация провела в 
этом году большую подготовйтель-

Организованно начался учебный 
1од в сети партийного и йомсомоль- 
сЮого просвешения на Томском хле
бокомбинате. Здесь создано’ 2 Ируж- 
йа по изучению Текущей политики.

Пропагандисты тт. Бычков и Ба., 
сйлёвский первого октября провели 
собрания со слушателями, на кото
рых были избраны ста,росты, слу
шатели познакомились с програм* 
МОП предстоящих занятий. Поэтому 
в первый же день занятий т. Быч* 
ков приступил сразу к изложению 
тезисов Отдела пропаганды и агита-' 
ции НЕ КПСС и Института марк
сизма-ленинизма при ЦЕ КПСС «К 
сорокалетию Великой Октябрьской 
социалистической ревйлюции».

Пропагандист тов. Бычков изла
гал материал живо, свободно; он не 
был прикован к конспекту. Прибо- 
лил в ходе беседы интересные циф
ры и факты. Очень убедительно и 
доходчиво рассказал тов. Бычков об 
экономических и политических 
предпосылках Великой Октябрьской 
социалистической революции.

Умело было изложено пропаган
дистом основное содержание работ 
В. И. Ленина «О лозунге Соединен
ных Штатов Европы», «Очередные 
задачи Советской власти» и мате
риал о ленинском плане построения 
социализма в СССР.

Недостатком проведённого занЛ- 
тия у тов. Бычйовэ. является Тб, 
что он слабо показал становление 
Советской власти в г. Томске и не-

На произЕОДСТвениые темы

ПЕРСПЕКТИВЫ КОМПЛЕКСНОГО 
ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ЭНЕРГОРЕСУРСОВ 

ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ

уу
За власть Советови

Этой теме был посвящен интерес
ный и содержательный вечер,  ̂ со- 
стоЯйшийся в томской областной биб- 
лиnfeкe имени А. С. Пушкина.

С воспоминаниями о революцион
ных событиях в Томске в 1918 го
ду и в период борьбы с колчавбй- 
скими бандами высТупИл пенсионер, 
член КПСС с 1920 года Н. Г. Боро
нин, Н. Г. Боронин —  делегат III

съезда комсомола. Он рассказал о 
работе съезда, поделился воспомина
ниями о выступлении Бладимира 
Ильича Ленина на Этом съезде.

На вечере выступит также А. М. 
Еалико. рассйазавгаий о революци
онных событиях 1905— 1907 гг. И 
1917— 1918 гг. в Красноярском 
крае

В ближайшие два— три пятилетия 
в восточных районах наЩей страны 
намечено создать третью мощную 
металлургическую базу, которая бу
дет давать 15— 20 миллионов тонн 
чугуна в ГОД; Со временем будет 
развиваться металлургия и в Том
ской области. Поэтому со всей остро
той ставится вопрос об изыскании в 
области энергоресуресв для разви
тия металлургической и энергетиче
ской баз.

Бурые угли Томской области до 
настоящего времени не изучены. Мы 
можем судить лишь-о трех районах 
расИройтраненйя бурых углей; Юж
ный (Ярско-РёЖенский), Причулым- 
Окий (Кужербак-У.1у-Юльский) и 
ЙарыМский (ВасЮГано-Чижапский). 
ПонйГйО, что Изучение угольных ме- 
ОтороЖДений нужно форсировать. В 
ближайший два три года следует 
выявить в районах Причулымья, 
бассейна ревя ВайогИНа и села 
АЛейсаядрбво промышленные место- 
рождейия углей, годных для сжига
ния в энергетических установках и 
Д.ТЯ плавок р^ды в металлургиче
ских процессах.

Бурые угли также можно йсибль' 
зовать по линии подземной газифи
кации их. К ним относятся угли 
Четвертичных отложений, обводнен
ных, с незначительной толщиною 
пласта и большим содержанием бал
ласта.

Практически подземная газифика
ция углей впервые в мире была 
осуществлена в СССР в 1931— 33 
годах в Донбассе. Предприятия под
земной газификации получили рас- 

' пространение в городах Туле, Кйсе- 
левскё. н Средней Азии и Донецком 
бассейне:

Теплотворная сйособносТИ эйёрТё- 
тическоГо газа, йОЛУчзёмого при 
подземной газификации, достигает 
850— 900 килокалорий, а себе
стоимость (по дайным Подмосковной 
станции подземной газификаций) 
находится на уровне средних йока- 
зателей шахт «ТулаУголь». В на
стоящее время ведутся научйые ра
боты по улучшению качества газа, 
что необходимо для удйвлетвореИйя 
требования промЫшЛейнЫх Потреби- 
телей этого газа и повышения его 
транспортабельности.

Наша область богата Торфом. Тор
фяные запасы составляют 202 мил
лиарда кубометров торфа-сырца, или 
более 21 миллиарда тонн воздушно
сухого торфа с энергетическим по
тенциалом полезных запасов в 
5 .000 миллиардов киловатт-чаСОв 
электроэнергии. Столько элекТйо- 
энергии может бйть получено при 
пятйдесятилетней эйСплуатацйИ 
электрических станций мощностью 
более 20 миллионов киловатт.

Наиболее Удобной для промышлен
ной экейлуатаций в ближайшем бу
дущем являются Чангарская группа 
торфяников с прилегающей к ней 
необследованной обширной заболо
ченностью и ВасюГанский массив. 
Здесь можно организовать ряд круп
ных торфяных предприятий. Для 
дальнейшего выявления запасов 
торфа в нашей области Западно-Си
бирская торфоразведочная экспеди
ция института «Гипроторфоразвбд- 
йа» проводит работы на водоразде
лах рек Басюган— Юган, на леббоё- 
режье Оби.

По ЗайЛючению Новосибирсйбго 
межобластного управления торфяно
го фонда Тлавторфонда РСФСР, кЛй-

матичеейИё условия Западной Сиби
ри вполне позволяют веСТи добычу 
Торфа для промышленных целей в 
Течение сТа дней в году.

Предусматриваемый шестым пяти
летним планом на 1960 год роет до
бычи ЙйнёралвноТо Топлива на 60 
процентов (или 700 миллионов тонн 
в пересчете на условное топливо) 
требует улучшения техники топ- 
ливоиспользования. организаций 
топливного баланса И тоИливного 
хозяйства страны.

Существующее сейчас раздельное 
энергетическое и технологическое 
использование топлива приводит к 
его перерасходу:

Поэтому, учитывая, что на базе 
колпашевевих железорудных место
рождений будет развиваться круп
ный потребитель топлива —  метал
лургическая и энергетическая про
мышленность, можно уже сейчас 
считаФь целесообразным внедрение 
новой техники, радикально повы
шающей эффективность любых сор
тов топлива за счет полного 
использования его не только 
как вещества, способного давать 
тепло при сгорании, но и^как цен
ного сырья для химической и строи
тельной индустрии и источника по
лучения высококалорийного газа. 
При этом ценные отхбды —  высоко
качественные газ и смоляные про
дукты не буДуг сжигаться И топках 
котлов, а предварй’гельно пройдут 
термическую переработку для извле
чения из них «летучей» органйце- 
ской части.

В нашей области есть широкие 
пефёпек'ёивы для строительства 
энерГбФехйологичееких комбинатов. 
Расчеты, проведенные советскими 
учеными 3.. Ф. Чухановым, Л. Н. 
Хитриным, В. А. Голубцовым, А. М. 
Николаевым и дру/имй, показывают, 
например, что работающая по про
стейшей Энерготехнологпческой схе 
ме на фрезерном Торфе электростан
ция мощностью 100 тысяч киловатт 
сйогЛа бы производить ежегодно 
340 Миллиойов кубометров высокй 
йалорийнбТО газа стоимойтьго 8— 13

копеек за один кубометр И 26 ты
сяч тонн легкой смолы. Этого коли
чества Газа достатючно для того,, 
чтобы полностью Удовлетворить 
потребйости в газе населения таких 
городов, как, напрйМер, Еиев, Горь
кий или Свердловск. При этом 
стоимость газа была бы в д в а^ ^ р й  
раза ниже стоимости газЯ, произво
димого специальйым газойым Заво
дом с генераторами высокого ДЯвле- 
ния и кислородным дутьеМ, а рас
ход торфа —  раза в два меньше.

Если коэффициент полезного дейст
вия обычного газового Зйвода ко
леблется от 40 до 50 процентов, то 
в энергоТехноЛогическом комбинате 
полезно расходуется До 90 процен
тов энергии.

Высокоскоростной процесс терми
ческой переработЁи торфа дает при 
650 градусах по Цельсию высокока
чественный газ, выгодно отличный 
от газа, полученного при нормаль
ной термической переработке, кото
рый в существующих технблёгиЧе- 
ских установках осуществляется 
при мед.Ленном нагреве.При работе эйерготехнологичёско- го комбината на бурых углях с калорийностью Й.500 килокалорий на один Килограмм топлИПа мбжно получить 120— 130 Миллионов Кубометров стандартного газа, 110 Тысяч тони высококаЯеСТвенной смолы, а из койсовой золы — ; сотни тысяч тонн ОтроитёльнЫх материалов. . . .

Не менее перспективным является 
перевод промышленных котельных 
на работу по новой схеме. Так, пе
ревод котЛа производительностью 
30 тонн пара, работающего на тоф- 
фе, на энерготехнологическую схему 
позволил бы ежесуточно получать 
до 100 тЫсЯЯ кубометров газа И 5—7 тонн бензина. Этого количест
ва газа достаточно для обеспечения 
газом города с населением в 100—  
120 тысяч человек. Себестоимость 
газа и здесь получается невысо* 
кой — ' около 15 копеёк за кубо
метр.

а электростанциях может уйот-
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ребляться также другая, несколько 
более сложная схема, отличающаяся 
от простейшей включением дойол- 
нительного звена, —  производства 
водяного газа с целью увеличения 
выхода газа для бытового потреби- 
тёля и органического синтеза в про
мышленности.

Таким образом, предприятия, ко
торые в ближайшем будущем воз
никнут на базе колпашевских же
лезорудных месторождений, неисчер
паемых торфяных ресурсов и бурых 
углей, должны быть высокорента
бельны. Это позволит в сжатые сро
ки заложить энергетическую и ме
таллургическую базй, а в дальней
шем, на основе их, форсированна 
развивать производственные мощно
сти Таких видов промышленности, 
как газовая, химическая, цемент, 
ная, лесная и т. д.

Энерготехнологические комбинаты, 
как крупные поставщики высокока, 
лорийного газа, позволят создать 
единую систему магистральных га
зопроводов, по которым газ буде* 1'ранспортироваться к потребителю, 
на Промышленные предприятия. ЭтЦ 
даст возможность интенсифициро
вать процессы производства, под
нять их культуру, увеличить вы
пуск продукции на существующем 
оборудовании и улучшить ее каче
ство.

Газ будет использоваться, кроме 
всего, как ценное сырье для орга
нического синтеза в промышленно
сти, для получения удобрений, са
жи, формалина, серной кислоты, 
ацетилена, этилена, этилового спир- 
тЛ и т. д.

Все сказанное позволяет сделать! 
вывод, что в условиях Томской об
ласти энерготехнологии, как новой 
отрасли производства, принадлежит 
будущее. Это позволит успешно осу
ществить задачи, поставленные 
XX съездом КПСС.

В. ГРЕЧАНОВСКИЙ,
главный инЮйнер проекта том

ского отделения «Теплоэлектро- 
г.роект».
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Рейд проверки хода жилищного строительства

По методу горьковчан
По коллективному договору между 

администрацией и рабдИйми влей*- 
тролампового завода последние 
должны в этом году получить обще
житие площадью в 400 квадратных 
метров и жилой дом площадью 290 
квадратных метров. Но дирекция и 
коллектив завода решили сделать 
больше —  сдать в текущем году 
760 квадратных метров жилья, не 
считая общежития, —  достроить 
3 дома.

Общежитие, действительно, счи
тать нечего. Второй год его строят 
работники треста № 97 —  сначала 
УНР-768, сейчас УНР-787. За 9 ме
сяцев текущего года строители не 
закончили даже фундамента здания.

Совсем по другому идет строитель
ство трех домов, которые коллектив 
завода возводит методом горьковчан. 
На эти стройки отпущено пред
приятием 650 тысяч рублей. Ра
ботники завода обеспечивают 
стройки лесом, пиломатериалами. 
Хуже обстоит дело с кирпичом, .из
вестью, цементом. Их не хватает. 
Например, нет алебастра и извести. 
Это задерживает штукатурные ра
боты.

Все жилЫе Дома для рабочих 
строят своими руками будущие 
квартиросъемщики. Их 55 Человек, 
организованных в четыре бригады. 
Большинство будущих жильцов ра
ботает хорошо. Многие из них вы
полняют в цехе нормы на 150—  
180 процентов и выполняют нормы 
на строительстве. Так трудятся тов. 
Трубаров из Транспортного цеха, 
тов. Ишангулов ИЗ газового И мно
гие Другие. Они проработали на 
стройках и весь очередной отпуск.

Дирекция и общественные орга
низации завода уДеЛяют строителям 
много внимания. На заводе создан 
совет содействия строительству Иод 
председательством заместителя се
кретаря' партбюро тов. Трунаева. 
Совет содействия собирается 4— 5 
раз в моеяц, обсуждает ход строи

тельства. Если возникают неполад
ки на стройках, то члены совета 
тт. Трунаев, Виницкий и другие 
оперативно исправляют положение.

Строительство жйлых домов для 
рабочих электролампового завода 
шло бы скорее, если бы прораб от
дела капитального строительства 
тов. Киселев работал добросовестно. 
Но он редко бывает на стройках, 
мало помогает работникам завода, 
строящим себе квартиры. По вине 
Киселева часто бывают переделки. 
Например, в доме по Красноармей
ской улице он неправильно дал раз
меры строительных Деталей, и стро
ителям пришлось пёреДелаТь часть 
работ.

Рейдовая бригада газеты «Красное
Знамя»:

Г. ГИМРО,
инженер проиэводотвенного отде

ла УНР-290.
П. ШУЛЕНО,

начальник отдела Капитального 
строительства злектроламповогО за
вода.

В. ЕРМИЛОВ, 
депутат Кировского райсовета.

П. СЕРГЕЕВ,
председатель завкома завода.

Н. ЧИРИКОВА, 
инструктор облсовпрофа.
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с  целинных земель Алтайского 
края вознратялнсь студенты поли
технического института. Она хоро
шо потрудились на уборке уро
жая и заслужили благодарность 
Труженикон полей.

Бригада в составе студентои 
групп 075 и 076 физико-техниче
ского факультета за высокие по
казатели в труде получила пере
ходящий вымпел КраюшкйнсКого 
совхоза. Студенты Е. Сахаров и 
В. Кытманов занесены на район
ную доску почета. Они работали 
копнильщиками на комбайнах. Их 
агрегаты заняли первенство в 
районе. Анатолий Титаренко пре
мирован проигрывателем. Алек
сандр Исаев, работая на зермопо- 
грузке, механизировал труд, что

ПередовЫе лесозаготовители
КоДлёктив Осйново-Ярското Лесо

пункта Каргасокского леспромхоза 
готовится достоййо Ёстретйть 40-ю 
годовщину Великого Октября. Элек- 
тропильщик тов. Парыгин, сучкору
бы тт. Нечаева, Ломакина, возчики 
тт. Духовской, Кириленко заготови
ли леса значительно больше плана.

Систематически перевыполняют 
производственное задание на заго
товке й вывозке древесины многие 
рабочие Калганакского лесопункта. 
Гов. Черниченко на мотовозе с нача

ла года вывез, 837 кубометров леса 
вместо 638 кубометров по плану. 
В полтора— два раза пербвыполйяют 
пройзвОдйтвеннОе задание трелевщи. 
кй тт. Семеняк и Фридель.

Растет число передовиков и на 
Нюрольском лесопункте. Хорошо 
трудятся в дни предоктябрьского 
соревнования комплексные бригады 
тт. Серебрякова и Еримович, трак
торист тов. Гришаев.

А. СОКОЛОВ,
заместитель директора по Кадрам
Каргасокского леспромхоза.

ДНЕВНИК ИСКУССТВ Поет Леонид Кострица
Исполнитель песен советских 

композиторов, заслуженный артист 
республики солист Денинградской 
государственной эстрады Деонид 
Кострица (лирйческий баритон) 
стал известен широким кругам 
любителей музыКи несколько лет 
назад, когда, всю страну обОшла 
«Мама» Н. Богословского (на слова 
Н. Доризо), записанная в еКо испол. 
нении на граммофонную пластинку. 
С тех ПОР с именем Леонида Костри- 
цы связывалось представление о 
культурном, Бысокомуэыкальном 
певце, активном пропагандисте но
винок советской вокальной музыки.

Многочисленным зрителям-томи- 
чам, побетившйм концерты леййв- 
градского певца, не пришлось разо. 
чаровыватВсЯ в этом представлении. 
Обширная программа его выступле
ний составлена в основной из све
жих, «незапеТЫХ» произведений, 
исполненных им на высоком вокаль
ном уровне, е подлинным творче
ским подъемом.

В репертуаре Леонида Кострицы 
много лирических песен. Слушатели 
трепло встретили новые произвбде- 
ййя композиторов-ленинградцев: 
«Песню вологодского лёсОруба» 
И. Дзержинского, очень мелодичное 
«Фабричное окно» В. Липатова, на- 
пиСайное в темпе вальса, «Колы
бельную» А. Колмановского й, осо
бенно, «Давно не бывал я  в Дон
бассе» Н. Богословского на слова 
Н. Доризо.

На концертах Леонида Кострицы 
томичи познакомились е неизвест
ными им ранее сторонами вокаль
ного Дарования артИсГа. Оказалось, 
что , он не только лирический, но и 
превосходный жанровый певец. 
Л. Кострица мастерски исполнил 
несколько жанровых миниатюр —  
«Так уж видно не прнщлось» По
номаренко, «Разговор о звездах», 
«Счастливый вдовец» (музыка 
Н. Богословского На Слова Р. Бернса 
в переводе С. Маршака). Он про
явил при этом неподдельное чув
ство юмора и незаурядные актер
ские данные. Богатая мимика, сдер. 
жанный. но четкий жест помогали 
певцу Создать на концерГной 
эстраде не № bKo воКалЬнЫе, но и 
сценические образы.

Безупречно с вокальной стороны 
были исполнены артистом И две пес
ни, жанровые особенности которых 
резко отличали их от остального 
репертуара. Это —  «Баллада о сол
дате» К. Пашкевич и французская 
песня из реперГуара Ива Монгана 
«Ночью один...». К сожалению^ в 
обе эти песни певец внес слишком 
много мелодраматизма и этим сни
зил политическую заострённость их 
звучания.

Досадным диссонансом в програм
ме концерта, отмеченной в целом 
хорошим вкусом, прозвучала песня 
«Для тебя» Л. Лядовой. Непонятно, 
для чего Л. Кострице понадобилось 
включать в свой репертуар сомни

тельного качества «шлягеры», за
тасканные по всем концертным 
эстрадам третьеразрядными ансам
блями.

В концертах Л. Кострицы при
нимают участие солистка Ленин
градской государственной эстрады 
Кира Пашкевич (рояль) и мастер 
художественного слова Николай 
ПерСйяНйНов.

К. Пашкевйч исполнила ряд про
изведений русской ' и зарубежной 
классики. В «Венгерской рапсодии» 
Ф. Листа, его же фантазий на «Со
ловья» Алябьева и, особенно, в 
«Полишинеле» Рахманинова моло
дая пианистка продемонстрировала 
сильное, почти мужское туше, не
заурядную технику, острое чувство 
ритма. Как ни странно, слабее, су- 
oie в ее исполнении прозвучал 
«Сентиментальный ваЛьс» П. Чай
ковского, хотя исполнительница во
все не грешила излишним академиз
мом и обращалась и с ритмом, й с 
авторскими темпами более Чем сво
бодно.

Если при Чтении Н. ПерСиянйно- 
вым. отрывка из «Журбиных»
B. КочеГова как-то можно было 
предстаВиГь «ночного директора»—  
деда 11атвея, то исполнение им ли
рических стихов К. Симонова и
C. Щипачева не могло удовлетво
рить слуЩателей. Из стихов исчезДо 
самое главное —  ритм, и они сдали 
выглядеть аморфно и прозаически.

Б. БОРИСОВ.

. «1 > ' if J

нозвояйло ему в Цейь выпвлйять 
норму на 866 процентов.

Провожая томских студентов, 
руководители совхоза отмечали, 
что студенты показали высокую 
культуру в быту и оргайизовац- 
йоств в работе. На митинге, по- 
свящеийом йровОдаМ, студентам 
йрейоднесли в знак благодарности 
и признательности по старому 
русскому обычаю на белом поло
тенце каравай хлеба из нового 
зерна, соль и сноя.

На снимке: студенты передают 
в деканат полученный подарок. 
Слева направо: декан физйко-тех- 
ничсского факультета В. Н. Ти
тов, секретарь коисоМольсКого 
бюро факультета А. Качаев, за
меститель декана И. В. Шипунов, 
студеитЫ В. РылиЯ, Б. Хомяков и 
В. Карначук.
' Фото к. Багаевой.

XII сессия Генеральной Ассамблеи ООН

Н И Н О Ф Е С Т И В Ш ,

ПОСВЯЩ ЕННЫ Й

40-JieiYiuto О Н ТЯБРЯ

Управление культуры облиспол
кома, облсовпроф и областная конто
ра по прокату кинофильмов е 10 ок
тября по 10 ноября проводят кино
фестиваль юбилейных фильмов, по
священный празднованию 40-летия 
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции.

КинофеСтива.дь открывается пока
зом нового художественного фильма 
«Поэт» и нового документального 
цветного кинофильма «Здесь жил 
Ленин».

В дни фестиваля на экранах ки- 
ноДеатров и клубов зридели увидят 
новые художественные фильмы: 
«Ленинградская симфония» (произ
водство киностудии «Мосфильм»)^, 
новый цветной экранизированный 
балет «Лебединое озеро» с участием 
Солистов балета и оркестра театра 
Союза ССР (главные роли, Одетты _и 
Одиллйй йспоЛйяет балерина Майя 
Плисецкая).

Будут показаны новые художест- 
вейные фильмы киностудии «Мос
фильм»: «СеМьЯ Ульяновых», «Ти
хий Дон», «Сестры» (по мотйвзм 
1 ЧасДп трилогии А. ТолсДого «Хож
дение Но ЦуКам»), К Дакже художе
ственный кинофильм «Рожденные 
бурей» производства Ейевской кино
студии художественных фильмов.

В дни предпраздничного кинофе
стиваля будут демонстрироваться' 
новые документальные фильмы: 
«Великий Октябрь» (совместное 
НройЗводство Центральной студии 
документальных фильмов и ки
ностудий социалистических стран), 
«Великий поворот», «Сквозь годы 
мчась» (производство Центральной 
киностудии документальных филь
мов).

На площадях города, в клубах, 
красных Хголках, в цехаК заводов 
будет организован широкий показ 
фильмов выпуска прошлых лет: 
«В. И. Ленин», «Ленин в Октябре», 
«Ленин в 1918 году», «Человек с 
ружьем», «Броненосец Потемкин», 
«Чапаев»', «Разлом».

На верном 
пути
П ,  П О П О В .

Все колхозы Молчановского рай
она, за исключением «Путь к ком
мунизму», за последние 3— 4 года 
экономически окрепли. А этот кол
хоз все это время топтался на ме
сте. Три —  четыре года назад кол
хоз славился в районе высокими 
надоями молока, а потом и эту сла
ву Нотерял. Бывший председатель 
колхоза тов. Былин беззаботно от
носился К артельному хозяйству, и 
члены артели отстранили его от ру
ководства колхозом.

Председателем колхозники избра
ли коммунистку Александру Влади
мировну Богданову.

Александра Владимировна при
няла колхоз в самом разгаре сева. 
Трудно ей пришлось в это время. 
За что ни возьмись, всюду недодел
ки да неполадки. Трудно было еще 
и потому, что многого не знала, а 
посоветоваться со специалистами не 
мбгла —  в колхозе не было ни аг
ронома, ни зоотехника.

Но Богданова не растерялась. За 
дело взялась круто. Кое-кому не 
понравилась требовательность. Ко
торую с первых дней стала уста
навливать «председательша», как 
называли ее ко.лхознпки.

Нужно было создавать колхоз
ный актив, поднимать у людей 
инициативу. На помощь пришли 
партийная организация, многие 
члены правления, честные колхоз

ники, такие, как секретарь парт
организации тов. Поздеев Ф., член 
правления тов. Турыгин, бригадиры 
тт. Ерицкий и Бурмистров, колхоз
ники Кузнецов В., Давыдов Г. и 
другие. Они сразу же на первых 
шагах крепко поддержали нового 
председателя. Больше ответственно
сти за порученное дело стали чув
ствовать бригадиры полеводческих 
бригад.

Одна работа следовала за другой. 
Сев яровых и технических куль
тур колхоз закончил неплохо. 
Организовали уход за посевами про
пашных, прополку льна, упорядо
чили дело с пастьбой скота.

Потом подошла пора заготовки 
кормов. В ход было пущено все: и 
тракторный сенокосильный агрегат, 
самоходная сенокосилка, конные се
нокосилки, организовали косьбу 
вручную. Машинисты конных сено
косилок Ериг Андрей и Даун Андрей 
постоянно перевыполняли нормы 
выработки. Хорошо трудился кол
лектив сенокосильного тракторного 
агрегата тов. Янченко Ф. С утра до 
позднего вечера шла закладка сило
са из дикорастущих трав. Еоеили 
везде, где только было можно. Шо
феры автомашин тт. Фишер и Дю- 
берцев добросовестно справлялись с 
порученным делом по подвозке ско
шенной массы к траншеям и яМам. 
Была поставлена задача —  поболь
ше силоса заложить около ферм.

Полеводческие бригады тт. Ериц- 
кого и Бурмистрова перевыполнили 
установленное им задание по за
кладке силоса. Все трудоспособные 
члены артели были подняты на 
скирдование сена. И не было того 
дня, чтобы председатель не побы
вала на лугах, не подбодрила добрым 
словом хорошо работающих, не по

могла лучше организовать труд, от
дых колхозников и механизаторов.
В результате сена было заготовле
но намного больше, чем в прошлом 
году. На каждую условную корову 
его имеется по 22 центнера. В два 
раза нынче бо.тьше силоса —  на 
каждую корову более чем по 13 
тонн.

Наряду е полевыми работами 
правление организовало работы по 
строительству типового коровника.

Шла подготовка к уборке уро
жая. Бы.ло видно, что сушилка не 
обеспечит своевременной просушки 
поступающего зерна. Еупили новую 
сушилку типа «Еузбасс», сложную 
зерноочистительную машину.

Колхозники видели, ч^о предсе
датель действует все увереннее, за 
все берется по-хозяйски, что дела в 
колхозе начинают поправляться. И 
те, кто с недоверием смотрел на 
первые шаги Богдановой, все боль
ше убеждались, что «председатель
ша» не любит бросать слова на ве
тер. Колхоз во всеоружии встретил 
уборку урожая. На механизирован
ный ток. к комбайнам, льномоло
тилке — всюду были расставлены 
опытные люди.

14 сентября колхоз первым в рай
оне закончил выполнение плана 
хлебопоставок и сДачу зерна по 
счетам, предъявленным за работу 
МТС: полностью обеспечил себя Се
менами ржи, овса, по 700 граммов 
зерна выдал на трудодни колхозни
кам.

Прошло четыре месяца, как кол
хозники избрали Александру Влади
мировну председателем, но дела 
круто пошли в гору. Всюду можно 
видеть перемены к лучшему. Кол
хоз успешно справился не только о i

поставками хлеба государству, но и 
Мяса, МоЯбка, яиц, шерсти.

Полновесным обещаед нынче быть 
трудодень колхозника, так как до
ходы артели возрастут по сравне
нию с нрошлым Содом почти вдвое.

Заботясь о неотложных текущих 
делах, председатель правления не 
забывает и о перспективах. Мало 
еще в колхозе земли под пашней. В 
два года предстоит освоить бОлее 
тысячи гектаров новых земель. На
до возродить былую славу овоще
водов и животноводов. Успех Дела 
,по увеличению производства моло
ка И мяса моЖет решить только 
прочная кормовая база. Нужно до
биться того, чтобы большая часть 
силоса была кукурузным. А лучших 
земель, чем земли поймЫ Оби, и ис
кать для кукурузы не надо.

В колхозе есть богатейшие усло
вия для роста животноводства. По- 
хозяйски используя заливные луга 
да пойменные земли, кормов можно 
иметь столько, что их хватит на по
головье в четыре —  пять раз 
больше, чем есть сейчас, и полу
чать не менее как по 3 тысячи 
литров молока от каждой коровы в 
год. А это значит, что через год—  
два по производству продуктов жи
вотноводства на 100 гектаров сель
скохозяйственных угодий колхоз в 
районе будет первым.

—  Я твердо верю, что наш кол
хоз будет богатым, он будет давать 
государству все больше и больше 
продуктов сельского хозяйства. II 
члены нашего колхоза внесут сВой 
достойный вклад в решение всена
родной задачи —  дРгнать Америку 
по производству молока, мяса и 
масла на душу населения, —  гово
рит тов. Богданова,

НЬЮ-ЙОРЕ, 8 октября. (ТАСС). 
Вчера на дневном заседании Гене
ральной Ассамблеи ООН в общей 
дискуссии выступили представите
ли Сирии, Гватемалы и Туниса.

Глава делегации Сирии министр 
иностранных дел Салах Битар Нод- 
черкнул, что существующая между 
арабами дружба настолько прочна, 
что ее не смогут Нарушить иност
ранные усилия вроде тех, которые 
были предприняты в последнее вре
мя против Сирии. Он осудил также 
использование экономической помо
щи как средства подНйнения стран, 
нуждающихся в такой помощи.

Представитель Сирии показал 
полную несостоятельность утверж
дений Даллеса о «советском Яроник- 
новении» в Сирию, «о сирийской 
угрозе» соседям Сирии и т. п. Эти 
заявления, сказал Битар, находятся 
в одном ряду с кампанией Против 
Сирии, проводимой Печатью, и с бо
лее серьезными действиями, ответ
ственность за которые несут Соеди
ненные Штаты. Однако г-н Даллес 
не сказал нам ничего об иностран
ном вмешательстве во внутренние 
дела Сирии, которое приняло фор
му подрывной деятельности... Г-н 
Даллес предпочел также ничего не 
говорить об экономическом, финан
совом. политическом и военном дав
лении, использованном против моей 
страны, чтобы заставить ее согла
ситься на политическое подчинение 
Соединенным Штатам.

Битар высказался в поддержку 
колониальных Народов, борющихся 
за свою независимость, и в заклю^ 
чение заявил: Сирия противодейст
вует и будет противодействовать 
всеми средствами, какими Она рас
полагает, любому иностранному 
вмешательству в ее внутренние де
ла, точно так же как она полна ре
шимости не вмешиваться во внут
ренние дела других государств.

Выступление представителя Ту
ниса Бахи Ладхама почти целиком 
было посвящено алжирской пробле
ме.

После окончания общих прений 
Генеральная Ассамблея перешла к 
рассмотрению предложения' Гене
рального комитета относительно 
включения в повестку дня вопроса 
об учреждении пойта 9-го вице- 
председателя XII сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН.

После выступления делегата Фи
липпин, поддержавшего предложе
ние Генерального комитета, слово 
взял представитель Советского Сою
за В. В. Еузнецов.

Постановка вопроса об учрежде
нии 9-го поста вице-председателя, 
заявил В. В. Еуэнецов, имеет? в ви
ду удовлетворить йретензйй оДйой 
груНпы стран. В то же самое Время 
ничего не Говорится о других гео
графических районах, также пре
тендующих на увеличение своего 
представительства в составе вице- 
председателеС Это игнорирование 
инГересов большинства членов ООН. 
несомненно, наносит ущерб найбй 
организаций. Не лишним будет на
помнить в этой связи, что анало
гичный случай имея место на XI 
сессии Генеральной Ассамблеи, ког
да был наспех, односторонне решен 
вопрос об избрании 8-го вице-пред
седателя, е нарушением принципа 
справедливого ИредбтавйтелВства от 
всех районов. Мы не до.лжнЫ допу
скать повГорения подобного нару
шения и обязаны принимать Меры 
к соблюдению Устава ООН, требую
щего учитывать интересы . всех 
членов организации.

По нашему мнению, сказал В. В. 
Еузнецов, было бы совершенно нор
мально, ес.ли, например, страны 
Азии и Африки, число которых за 
последние годы значительно возрос
ло, заявят об увеличении их пред- 
егавите.льства в составе вице-пред
седателей Генеральной Ассамблеи. 
Мы не можем игнорировать сообра
жения, которые могут высказать о 
своем представительстве н этом ор
гане Страны Латинской Америки, 
Западной Европы. Страны Восточ
ной Европы также вправе рассчи
тывать на то. что члены ООН с 
должным пониманием отнесутся к 
пожеланию об увеличении предста
вительства этих стран в Генераль
ном комитете. Число стран Восточ
ной Европы в ООН за последние два 
года почти удвоилось.

Мы являемся сторонниками того, 
чтобы было учтено мнение делега
ций, представляющих все географи
ческие районы.

Йсходя из изложенного, Советская 
делегация, сказал В. В. Еузнецов, 
воздержится при голосовании пред
ложения Генерального комитета. Со
ветская делегация йоддержпвает 
предложение делегации Чехослова

кии о включении в повестку дня 
наС7Рящей Сессий Генеральной Ас* 
самб.1еи Вбпрвса «О составе Гене
рального комитета». При этом мы 
имеем в виду, что состав комитета 
б7Дет рассмоярен с учетом сдб.лй- 
дения справедливого представитель
ства от всех географических рай
онов. '

В поддержку предложения Гене
рального комитета выстунилн пред
ставители Йта.тип и Австралии. 
Иос.ле этого Генеральная Ассамблея 
67 голосами при 9 воздержавшихся 
приняла решение о включении в 
повестку дня вопроса об учрежде
нии поста 9-го вице-председателя.

В заключение заседания предсе
датель объявил, ЧТО выборы 9-го 
вице-председателя состоятся 8 ок
тября после окончания общей дис
куссии.

НЬЮ-ЙОРЕ, 8 октября. (ТАСС). 
Сегодня состоялось краткое дневное 
пленарное заседание Генеральной 
Ассамблеи, на котором представи
тель Испании был избран девятым 
вице-председателем Ассамблеи.

НЬЮ-ЙОРК, 8 октября. (ТАСС). 
Сегодня на утреннем пленарном за
седании Генеральной Ассамблеи ООЙ 
закончилась общая политическая 
дискуссия. В ходе дискуссии с из
ложением позиций их правительств 
выступили главы делегаций 70 го
сударств.

Почти во всех выступлениях на
шла свое отражение оТромнзя заин
тересованность народов в разреше
нии проблем разоружения, их тре
вога по поводу того, что гонка во
оружений и йсйытаийя ядерного 
оружия продолжаются, Йоказатель- 
но, что даже представители зависи
мых от США стран, декларируя 
свою солидарность с позицией Сое
диненных Ш таШ  в йОНрОбе разору
жения, не проявили никакого энту
зиазма в защите этих позиций. Они 
йрйзывали великие державы пред- 
.принять новые усилия для дос'ги- 
жения соглашения по разоружению.

Не Менее характерной чертой 
ДисКусеии была Резкая КриДИКа йО- 
лйтпки колониальных держав со 
стороны Восударств, до недавнего 
времени находившпхся в колониаль
ной зависимостп. В частности, боль- 
шинбтво пpeдбтaвиteлeй стран 
Ближнего и Среднего Востока осу
дило Травлю западными Державами 
Сирин, указав при этом, что ответ
ственность за иайряЖеяное поЯОЖе- 
нйе на Ближнем Востоке несут им- 
периа.либтйческие Страны.

НЬЮ-ЙОРЕ, 8 октября. (ТАСС). В 
заключение общей по.титпческой 
дискуссии Генеральной Ассамблеи 
на утреннем заседании выступили с 
речами делегаты Ливана и Индии. 
Представитель Ливана Малик пытал, 
ся посеять сомнения в возможности 
мирного сосуществования и заверял, 
что его ирявитеЛьСТВо поддерживает 
Запад н холодной войне. Он, однако. 
Заявил, что в случае какого-либо 
Конфликта Западных держав с араб
скими странами Ливан будет на сто
роне последних. Ливан, сказал он, 
заявляет о своей солидарности с Си
рией и в случае нападения на, нее 
окажет ей всемерную помощь.

Затем слово было йредбставлено 
главе делегации Индий Еришна Ме- 
нону.

Представитель Индии подчеркнул, 
что  ̂ Организация Объединенных На
ций, хотя она еще нз стала подлин
но универсальной, может сыграть 
важную роль в решении важных 
международных проблем, Особенно 
если она будет прислушиваться к 
мировому общественному мнению.

Ыенон Коснулся политических, 
экономических и социальных дости- 
женпй Индии за 10 лет ее независи. 
мого существования. В своем поли
тическом и экономическом развитии.

сказал он, Йндия проводит й будет 
НровоДйТь внеШйЮй политику, осно
ванную на дружбе со йсеМп страна
ми мира и в первую очередь со 
св'оими соседями.

■ Проблема окончательной ликвида
ции колониа.1!йЗма заняла видное 
место в выступлении делегата Ин
дий. Система колониального господ
ства, сказал он, ушла в прошлое. 
Зона свободы в мире расширяется а 
каждым днем.

Однако силы ко.1ониаййзма оказы
вают упорное сопротивление. Даже 
на территории самой Индии до сего 
времени имеются остатки колони
ального госнодства занадныл дер
жав.

Западные державы, заявил МеНой, 
должны, наконец, осознать силу 
движения народов за национальное 
освобождение от колониального гос
подства. Нельзя игнорировать эту 
силу, поскольку ничто не может За
глушить законных национальных 
чаяний народов, стремящихся к не
зависимому и равноправному суще
ствованию,

Еасаяеь положения на БлиЖнем 
Востоке, Менон сказал: НуЖно ува
жать национальный суверенитет 
этих стран и народов и не вмеши
ваться в их внутренние дела. Любое 
государство имеет Полное право при
обретать в интересах своей обороны 
оружие там, где оно пожелает. ЙреД- ■ 
ставитель Индии вЫрЗЗйЛ уверен
ность в том, Что Сирия стремится к 
миру и к свободному йеЗаЁйбйМому 
существованию и не намерена уча
ствовать в холодной войне.

Делегат Индии призывал покон
чить со старым, доРмаТическим под
ходом к решению германской проб
лемы. Эта проблема, сказал он, 
должна быть решена мирным путем. 
Такое решение во многом зависит от 
главных заинтересованных сторон 
—  ФРГ и ГДР.

Менон отметил важную роль Еи- 
тайской Народной Республики в по
литической и экономической жизни 
Дальнего Востока. Он вновь Осудил 
Т'Сх, кто не желает йОиЗнать закон
ные права ЕНР в ООН.

Перейдя к проблеме разоружения, 
делегат Индии особо подчеркнул не
обходимость немедленного прекраще
ния-испытаний атомного и водород
ного оружия в качестве Первого ша
га к прекращению гонки вооруже-i 
ний и заключению соглашения о 
разоружении.

Менон отверг фальшивые утверж
дения НредставитеЛей США И их: 
сторонников о Том, ЧТО испытания 
так называемых «чиетых» боМб не 
представляют КаКоЙ-Лйбо угрозы 
для человечества.

Представитель Индий высказался 
за запрещение атомного и водородно
го оружия и выразил уверенность в 
том, что соглашения по этому Важ
ному вопросу возможны.

Расценив работу Подкомитета ко
миссии ООН по разоружению кай 
неудовлетворительную, Менон за
явил, что делегация Ййдии предла
гает созЛать енециальную, более 
Иредставительную комиссию, способ
ную вывести из тупика проблему 
разоружения и запрещения ядёрного 
оружия.

В заключение своего выступле
ния МеИон йодчеркнул, что челове
чество достигло величайших науч
ных и технических открытий. Эти 
Достижения должйь! быть направле
ны на улучшение жизни человека.- 
Открытие атомной энергии и ее 
практическое применение, сказал он, 
запуск Советским Союзом 4 октября 
первого спутника Земли являются 
свидетельством быстрого развития 
науки и техники. Достижения Со
ветского Союза в этой области деле
гат Ийдйи охарактеризовал как на
чало новой эпохи И Истории челове
чества.

В Пблитич^сном кбм им ёш
НЬЮ-ЙОРЕ, 8 октября. (ГАСС). 

Днем 8 октября начал свою работу 
Политический (первый) комитет XII 
сессии Генеральной Ассамблеи ООЙ.

Еомитет избрал вицВ-преДседате- 
лем комитега Жайме де БаррОса 
(Бразилия). 'Докладчиком комитета 
Избран Франс Мач (Австрия).

По предложению делегата Брази
лии, поддержанному делегатами 
США, СССР и . Индии, комитет при
нял решение первым рассх10треть 
вопрос о разоружении, который в 
повестке дня сформулирован следую
щим образом: «Регулирование, огра
ничение и соразмерное сокращение 
всех вооруженных сил и всех во
оружений; заключение международ
ной конвенции (договора), О сокра
щении вооружений и запрещении 
атомног^о, водородного и других ви
дов Оружия Массового уничтожения;

а) доклад комиссии ООЙ пб раз
оружению; б) расширение сосХава 
комиссии по разоружению и ее Под
комитета; в) коллективные действия 
в области информации, имеющие 
своей целью ознакомить народы с 
опасностями гонки вооружении и в 
особенности с разрушительным дей
ствием современного оружия; г) о 
прекращении испытанР1Й атомного и 
водородного оружия под междуна
родным контролем».

Еомитет решил также вторым во
просом обсудить пункт «Дейбтвйя 
атомной радиации» (внесенный в 
повестку Дня Чехословакией).

В отношении порядка рассмотре
ния остальных вопросов комитет! 
примет решение позднее.

Политический Комитет начнет 
ббсуждбНйе вопроса о разоружений 
10 октября.

Строительство атомной станции в ГДР
БЕРЛИН, 8 октября. (ТАСС). 

Агентство АДН сообщает, что се
вернее Берлина начато сооружение 
первой атомной электростанции 
Германской Демократической Рес-

йублики. М ощность электростан
ции будет равна 70 тысячам кило
ватт. Строительство электростан
ции намечается закончить в i9 6 0  
году.

Провокации португальских колонизаторов 
на границе с Индией

ДЕЛИ, 8 октября. (ТАСС). По 
сообщению газеты -«Хиндустан 
стандард», в ночь на 7 октября 
португальский патруль числен
ностью в 5 человек нарушил гра
ницу Индии и проник на индий
скую территорию в районе Маин- 
гини (на границе с Гоа) На глуби
ну 5,5 километра. В ответ на тре-

I бование индийских пограничников 
остановиться, португальский пат- 

 ̂ руль открыл огонь. В результате 
завязавшейся перестрелки один 
португальский солдат был убит. 
Под-прикрытием сильного огня на- 
руЩители границы Возвратились 
на территорию Гоа. .

Инцидент на сирийско- 
турецкой границе

ДАМАСК, 8 октября, (TACC)j 
По сообщению газеты «Ан-Наср». 
вчера турецкое военное подразде
ление открыло огонь из пулеметов 
по CHpHfljCKOMy жандармскому по
сту в районе Джараблуса, который 
продолжался тридцать минут. В 
Это же время турецкий военный 
самолет нарушил воздушное про
странство Сирии и в течение полу
часа совершая полет над сирий
ской территорией.

По сообщению газеты, вчера ге
неральный секретарь министерства 
иностранных дел Сирии Тарази 
имел беседу с временным поверен
ным в делах Турции в Сирии и 
обратил его внимание на концен'м 
рацию турецких ВОЙСК на сирийч 
Ской Вранице.
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Зарубежные отклики на запуск первого в мире 
советского искусственного спутника Земли

☆  ☆

Китайская печать об искусственном 
спутнике Земли

ПЕКИН, 9 октября. (ТАСС). По
лет искусственного спутника Зем
ли, запущенного Советским Сою
зом, находится в центре внимания 
китайской общественности и печа
ти. Сегодня, как и в предыдущие 
дни, все газеты на первых страни
цах под крупными заголовками по
мещают сообщения о движении 
спутника, о наблюдениях, веду
щихся в пекинской обсерватории, 
о приеме сигналов спутника в Пе
кине, Шэньяне, Тяньцзине, Нанки
не и Гуанчжоу. На страницах ки
тайских газет публикуются статьи, 
рассказывающие об истории соз
дания спутника, о его движении, о 
достижениях передовой советской 
науки. Много места газеты отво
дят также зарубежным откликам 
на это историческое событие, вско
лыхнувшее весь мир.

«Общественное мнение всех 
стран, — подчеркивает «Жэнь- 
миньжибао», — приветствует звез
ду мира и счастья, запущенную 
Советским Союзом». «Приветству
ем открытие Советским Союзом 
пути к изучению Вселенной», — 
так озаглавила «Бэйцзинжибао» 
свою третью страницу, целиком 
посвятив ее материалам об искус
ственном спутнике Земли. «Успеш

ный запуск Советским Союзом 
искусственного спутника Земли 
лишний раз подтверждает пре
имущества социалистического 
строя», — подчеркивает газета 
< Гунжэньжибао».

В газете «Жэньминжибао» опу
бликована статья писателя Гэ Дэ, 
который, в частности, пишет: «40 
лет назад появилось новое солн
це — родился великий Советский 
Союз. Теперь, спустя 40 лет, по
явилась и новая луна — искусст
венный спутник Земли... Появле
ние новой луны еще сильнее под
тверждает величие нового солнца».

«Сообщение о запуске в Совет
ском Союзе искусственного спут
ника Земли, — пишет в газете 
«Бэйцзинжибао» председатель пе
кинского отделения всекитайской 
федерации естествоведческих об
ществ Мао И-шэн, — потрясло 
весь мир. Каждый китаец, каж
дый научный работник Китая ис
пытывает чувство удовлетворения 
и радости. Мы приветствуем это 
величайшее достижение советской 
науки и выражаем глубокую уве
ренность, что социализм откроет 
еще более широкие перспективы в 
науке».

„БОЛЬШОЙ УСПЕХ 
СОВЕТСКОЙ НАУКИ**

БОНН, 9 октября. (ТАСС). Се
годняшние газеты продолжают 
уделять большое внимание полету 
искусственного спутника Земли и 
помещают на эту тему многочис
ленные сообщения из-за границы. 
Агентство ДНА передает, что ра
диосигналы спутника Земли были 
слышны в ФРГ сегодня между 
1 часом 31 минутой и 1 часом 37 
минутами по среднеевропейскому 
времени. Пресс-бюллетень СДПГ 
«Социал-демократишер прессе- 
динст» поместил статью, в кото
рой еще раз подчеркиваются вы
дающиеся заслуги советских уче
ных, создавших первый в мире 
искусственный спутник Земли. В 
статье, в частности, говорится: 
«Запуск спутника Земли пред
ставляет собой большой успех со
ветской науки. Он был бы невоз
можен, если бы Советский Союз в 
совершенстве не овладел также 
ракетной техникой... Вес русского 
спутника Земли в 10 раз больше 
американского, создание которого 
только намечалось. Это свиде. 
тельствует о том, что русские 
обладают ракетой чрезвычайной 
мощности».

Третий расширенный пленум 
Центрального Номотета 

Номмунистичесной партии Питая

Исиусственный спутник Земли в центре 
внимания обш,ественности Индии

ДЕЛИ, 9 октября. (ТАСС). За
пуск искусственного спутника Зем
ли в Советском Союзе продолжает 
оставаться в центре внимания 
индийской общественности и печа
ти.

Искусственный спутник Земли, 
запущенный в Советском Союзе, 
открыл величайшие возможности 
в области науки, заявляет в пере
довой статье газета «Амрита базар 
патрика». Советские ученые дока
зали на деле, что человек сможет 
высадиться на луну. Другая газета 
«Декан геральд» подчеркивает, что 
Советский Союз неопровержимо 
доказал свое превосходство над 
другими странами мира в области 
науки. Последнее время, пишет

«Навдживан», жителей города 
Лакнау занимает один вопрос — 
спутник Земли, запущенный в Со
ветском Союзе. На улицах, база
рах, в магазинах основной темой 
разговоров является «маленькая 
луна». У репродукторов во время 
передачи последних известий соби
раются толпы народа, желающие 
услышать новые сообщения о по
лете первого искусственного спут
ника Земли. Как сообщает газета 
«Стейтсмен», нескольким жителям 
Калькутты 7 октября удалось на
блюдать за полетом искусственно
го спутника Земли. Приемная 
станция городского телеграфа за
регистрировала сигналы, переда
вавшиеся спутником Земли.

Агентство Юнайтед Пресс 
о наблюдении за  спутником 

Земли с самолета
НЬЮ-ЙОРК, 9 октября. (ТАСС). 

По сообщению агентства Юнайтед 
Пресс, вчера экипаж самолета 
компании «Пан-америкэн уорлд 
Эйруэйс» на линии Париж—Нью- 
Йорк видел советский искусствен
ный спутник Земли. По словам 
пилота, спутник был замечен в 
7 часов 5 минут утра (11 часов 
Б минут по Гринвичу), когда само
лет находился на расстоянии око
ло 25 миль к юго-западу от Босто
на (Массачусетс) на высоте 14 тыс. 
футов.

«Нас, — заявил пилот, — уди
вила его яркость. Прошло минут 
10 после восхода солнца, и солнце 
находилось прямо за самолетом, 
поэтому предмет блестел очень 
ярко».

Пресс-конференция у Эйзенхауэра
ВАШИНГТОН, 9 октября. 

(ТАСС). Сегодняшняя очередная 
пресс-конференция у президента 
США Эйзенхауэра была посвяще
на преимущественно запуску Со
ветским Союзом искусственного 
спутника Земли. В начале пресс- 
конференции корреспондентам был 
роздан текст заранее подготовлен
ного заявления президента, озаг
лавленного «Обзор важных фак
тов, касающихся создания Соеди
ненными Штатами искусственного 
спутника Земли». В заявлении из
лагаются американские планы за
пуска «небольших неуправляемых 
искусственных сп5Ггников Земли в 
порядке 5шастия Соединенных 
Штатов в Международном геофи
зическом году».

Руководители программ работ 
над искусственным спутником, ука
зывается в заявлении, «решили, 
что небольшие шарообразные ис
кусственные спутники будут запу
щены в качестве пробных устройств 
в 1957 году для проверки ракет
ной техники, приборов и наземных 
станций и что первый полностью 
оборудованный искусственный 
спутник будет запущен в марте

1958 года. Первый из пробных 
спутников намечено запустить в 
декабре этого года».

«Что касается советского искус
ственного спутника Земли, — го
ворится далее в заявлении прези
дента, — то мы поздравляем со
ветских ^ены х с запуском искус
ственного спутника на орбиту».

Заявляя, чтэ американская про
грамма запуска искусственного 
спутника Земли «никогда не осу
ществлялась в порядке гонки с 
другими странами», президент в 
то же время оправдывает отстава
ние США в этой области тем, что 
подготовка ракетного движения для 
запуска спутника была «умышлен
но отделена» от усилий в области 
создания баллистических управ
ляемых снарядов, «которые явля
ются самыми первоочередными».

Известно однако, что США не 
достигли успеха и в области работ 
над баллистическими управляемы
ми снарядами, недавний запуск 
которых закончился неудачно.

Отвечая на вопросы корреспон
дентов, президент США .утверж
дал, что СССР добился якобы

лишь политического, но не научно
го преимущества над Соединенны
ми Штатами. США, сказал пре
зидент, намечают запустить свой 
первый спутник уже в декабре те
кущего года. Президент сообщил, 
что первый американский спутник 
не будет иметь «сложной аппара
туры» и будет запущен лишь с 
целью вывести его на орбиту. До 
ТОГО, как США запустят искусст
венный спутник Земли со сЙЬжной 
аппаратурой, сказал Эйзенхауэр, 
им придется «запустить несколько 
более простых спутников».

Отвечая на вопрос одного из 
корреспондентов, Эйзенхауэр ска
зал, что, по его мнению, советский 
спутник Земли не представляет 
угрозы для безопасности США, 
если не считать того обстоятельст
ва, что он запущен с помощью 
мощной ракеты. Что касается со
ветской ракеты, продолжал он, то 
мы до сих пор не знаем степени 
ее точности. Однако, добавил пре
зидент, сам факт запуска ракеты и 
достижение ею заранее намечен
ного района являются крупным 
успехом.

ПЕКИН, 9 октября. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передает: с 20 
сентября по 9 октября проходил 
третий (расширенный) пленум 
Центрального комитета Коммуни
стической партии Китая. На пле
нуме присутствовали 91 член 
и 62 кандидата в члены ЦК. 
На пленуме также присутст
вовали первые секретари партий
ных комитетов провинций, муници
палитетов центрального подчине
ния и автономных областей, пер
вые секретари областных партий
ных комитетов, секретари район
ных комитетов муниципалитетов 
центрального подчинения, а также 
Р5жоводящие партийные работники 
различных отделов Центрального 
комитета партии и центрального 
правительства — всего 416 чело
век.

Пленум заслзчиал доклад тов. 
Дэн Сяо-пина о движении за упо
рядочение стиля работы, доклад 
тов. Чэнь Юня по вопросу об усо
вершенствовании государственной 
административной системы и по 
вопросу об увеличении сельскохо
зяйственного производства и до
клад тов. Чжоу Энь-лая по вопро
су о заработной плате, социальном 
страховании и других благах.

На пленуме и заседаниях групп 
развернулось оживленное обсуж

дение этих вопросов, в KOTOj^M. 
участвовали все присутствовавшие!

на пленуме, после чего зги докла
ды были единодушно одобрены. 
Пленум принял программу разви
тия сельского хозяйства на 1956— 
1957 гг. (пересмотренный проект). 
Этот пересмотренный проект будет 
разослан по деревням всей страны 
для обсуждения, затем будет пред
ставлен съезду Коммунистической 
партии для обсуждения и одобре
ния, после чего он будет представ
лен на обсуждение и одобрение 
Бсекитайского собрания народных 
представителей.

Пленум также принял положе
ние об улучшении системы управ
ления промышленностью (проект), 
положения об улучшении системы 
управления торговлей (проект), по
ложения об улучшении финансовой 
системы и об определении полно
мочий центральных и местных вла
стей в области финансового управ
ления (проект), а также проект по
ложения о заработной плате и со
циальном страховании для рабочих 
и служащих и т. д. Эти проекты 
документов будут представлены 
либо Государственному совету для 
обсуждения и принятия решения, 
либо Государственным советом По
стоянному комитету Бсекитайско
го собрания народных представи
телей для изучения.

Перед окончанием пленума 
ступил тов. Мао Цзэ-дун.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 3 %  ВНУТРЕННИЙ ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМ
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА

59-го тиража выигрышей, состоявшегося 30 сентября 1957 года
в гор. Москве.

Выигрыши выпали на следующие номера серий н облигаций во всех 
десяти разрядах займа:

вы-

Разгул расизма в США
НЬЮ-ЙОРК, 9 октября. (ТАСС). 

В то время как в г. Литл-Роке 
(штат Арканзас) негритянские де
ти продолжают посещать цент
ральную городскую школу под ох
раной федеральных войск, послан
ных туда , американским прави
тельством с целью ослабления ре
акции международного обществен
ного мнения на расовый террор в 
США, в штате Флорида предпри
нимаются попытки узаконить расо
вое насилие и воспрепятствовать 
совместному обучению негров в 
белых в школах.

Вчера, по сообщению агентства 
Ассошиэйтед Пресс, палата пред
ставителей законодательного соб
рания штата Флорида одобрила 
три расистских законопроекта.

Один из этих законопроектов 
обязывает закрывать муниципаль
ные школы, если для их охраны 
будут присланы войска, т. е., в слу
чае если федеральное правительст
во попытается провести в жизнь 
постановление верховного суда о 
запрещении расовой сегрегации в 
школах.

Маневры военно-морских сил США и Ирана
ТЕГЕРАН, 9 октября. (ТАСС). 

Как сообщает газета «Кейхан», 
8 октября в бассейне Персидского 
аалива начались четырехдневные

маневры военно-морских сил США 
и Ирана. В маневрах участвуют 
три американских и четыре иран
ских военных корабля.
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000117 14*) 25.000 035308 1—50 1.000 064939 1—50 400
000253 02*) 5.000 036168 06*) 5.000 065488 1—50 400
000839 23*) 5.000 036375 18*) 5.000 066396 1—50 1.000
002304 28*) 50.000 036915 15*) 10.000 067667 1—50 400
002384 39*) 5.000 037298 1—50 400 067887 1—50 400
002548 33*) 5.000 037391 20*) 5.000 068144 1—50 400
002593 18*) 10.000 038394 05*) 5.000 068224 25*) 5.000
003359 38*) 5.000 039895 48*) 5.000 068692 1—50 400
005211 1—50 400 040812 21*) 5.000 068816 29*) 10.000
005428 22*) 10.000 040987 50*) 5.000 068922 01*) 5.000
005540 1—50 400 041400 22*) 5.000 069922 1—50 400
005737 34*) 5.000 041775 1—50 400 071605 33*) 25.000
006663 23*) 5.000 042022 14*) 5.000 073114 1—50 ,400 -
006879 1—50 400 042590 44*) 5.000 073595 05*) 5.000
009017 36*) 5.000 042790 1—50 1.000 074327 37*) 25.000
009725 30*) 5.000 042918 1—50 400 074773 32*' 10.000
009938 39*) 10.000 043699 17*) 5.000 076013 05*) 5.000
010376 1—50 1.000 044470 25*) 5.000 076655 45*) 5:ооо
013612 07*) 10.000 044501 41*) 5.000 077332 47*) 5.000
013742 35*) 10.000 044563 1—50 400 077687 36*) 5.0Ю
014019 50*) 5.000 045061 1—50 400 078345 23*) 10.000
014044 1—50 400 046321 1—50 400 078735 10*) 5.000-
014057 45*) 5.000 047423 21*) 10.000 079884 1—50 400
014129 07*) 10.000 047958 1—50 400 081359 1—50 1.000
014436 1—50 1.000 048191 06*) 5.000 081460 08*) 5.000
014614 1—50 400 049949 1—50 400 081566 05*) 5.000
014722 30*) 5.000 050895 21*) 10.000 081664 33*) 5.000
014815 47*) 25.000 051327 1—50 1.000 081900 30*) 5.000
019049 1—50 1.000 051344 42*) 5.000 082574 01*) 10.000
019289 32*) 10.000 051896 41*) 5.000 083072 1—50 400
020277 19*) 50.000 052180 1—50 1.000 083086 1—50 400
020366 50*) 5.000 052915 16*) 10.000 083109 43») 5.000
021357 20*) 10.000 053073 12*) 10.000 083424 1—50 400
022281 1—50 400 054254 1—50 400 083679 38*) 0.000
022649 17*) 5.000 054571 1—50 400 084355 13*) 0.000
022922 34*) 5.000 055850 19*) 5.000 084420 28*) 25.000
023187 50*) 5.000 056257 47*) 5.000 084633 48*) 5.000
025125 1—50 400 056580 25*) 10.000 086335 1—50 400
025376 1—50 400 056648 45*) 5.000 087309 1—50 400
026830 44*) 5.000 056727 1—50 400 088313 46*) 5.000
027454 17*) 5.000 057232 13*) 5.000 089252 04*) 5.000
028434 36*) 5.000 057267 02*) 5.000 090752 16*) 5.000
029154 04*) 5.000 057480 40*) 10.000 090903 05*) 5.000
029669 1—50 400 057881 22*) 5.000 090969 49*) 5.000
029806 13*) 5,000 058047 1—50 400 094219 1—50 400
030064 1—50 "'400 059020 43*) 5.000 094322 11*) 5.000
030538 20*) 5.000 059497 19*) 5.000 094535 20*) 0.000
030636 1—50 1.000 060494 34*) 10.000 095035 08*) 0.000
030805 1—50 400 061305 30*) 5.000 096842 1—50 400
031293 1—50 400 062018 50*) 5.000 097109 18*) 5.000
032948 1—50 400 062567 Об*) 5.000 097226 1—50 1.000
033494 50*) 5.000 063328 1—50 400 097658 49*) 10.000
033994 39*) 5.000 063416 1—50 400 097949 39*) 5.000034352
034502

1—50
23*)

400
5.000

063467
064066

32*)
34*)

5.000
5.000 098488 04*) 5.000

034981 02*) 5.000 064198 1—50 1.000 098786 49*) 5.000
035034 1—50 1.000 064750 1—50 1.000 099217 39*) 5.000

*) На остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали выиг
рыши по 400 рублей.

Управление гострудсберкасс 
и госкреднха Томской области.

Из всех городских спортивных 
соревнований самыми большими 
по продолжительности и по коли
честву участников были соревно
вания на первенство Томска по 
футболу.

В течение пяти месяцев на че
тырех футбольных полях города 
соревновались футбольные коман
ды предприятий и техникумов 
города.

По клубному зачету, в кото
ром участвовало 8 клубов (от 
каждого — по 2 команды). пер
вое место заняли футболисты 
карандашной фабрики, набрав
шие 262 очка. Им присваивается 
почетное звание чемпионов горо
да.

2-е место заняли команды 
гарнизонного спортивного клуба. 
Они набрали 225 очков.

Последующие места заняли 
клубные команды «Торпедо», 
Вокзального района, манометро-

На IV Всемирном конгрессе профсоюзов
ЛЕЙПЦИГ, 8 октября. (ТАСС). Се

годня в начале утреннего заседания 
IV Всемирного конгресса профсоюзов 
участников конгресса приветствова
ла делегация трудящихся Герман
ской Демократической Республики. 
Появление делегации в зале было 
встречено бурной овацией.

Председатель профсоюзного коми
тета лейпцигского завода имени Ки
рова П. Бохиан передал участникам 
конгресса приветствия немецких ра
бочих. Он подчеркнул, что немецкие 
рабочие вмерте с трудящимися всех 
стран сделают все для осуществле
ния решений IV Всемирного кон
гресса профсоюзов, будут всеми си
лами бороться за мир. ,

Слово предоставляется Р. Фернан
десу (Куба). Он говорит о том, что 
народ его страны живет в условиях 
жестокой диктатуры. И все же, под
черкнул он, движение протеста про
тив диктаторского режима в стране 
растет. Боевые выступления трудя
щихся становятся все более часты
ми. Они проходят под лозунгами 
борьбы за улучшение условий жиз
ни, за восстановление демократиче
ских и профсоюзных прав, за на
циональную независимость Кубы.

Р. Фернандес призвал к усилению 
международного движения солидар
ности с борющимися трудящимися 
Кубы.

Представитель профсоюзов Корей
ской Народно-Демократической Рес
публики Хан Сан До в своем вы
ступлении рассказал об успехах ра
бочего класса и профсоюзов КНДР в 
деле восстановления экономики 
страны и в строительстве социализ
ма. Он отметил, что в Южной Корее, 
где политика правительства Ли Сын 
Мана определяется интересами аме
риканских монополий, экономика 
переживает тяжелый кризис. Там 
господствует режим террора. И все 
же, несмотря на это, активность 
трудящихся Южной Кореи растет.

Указав далее, что до сих пор ру
ководители профсоюзов Южной Ко

реи отказываются от установления 
контактов е профсоюзными органи
зациями КНДР, Хан Сан До заверил 
IV Всемирный конгресс профсоюзов, 
что профсоюзы Северной Кореи не 
ослабят усилий, направленных на 
установление контактов и единства 
действий с трудящимися Южной-Ко
реи.

Смид (Голландия) передал кон
грессу приветствие випе-председате- 
ля ВФП Б. Брандсена, которому пра
вительство Голландии помешало 
принять участие в работе IV Все
мирного конгресса профсоюзов.

От имени Всемирного Совета Мира 
с приветственной речью к конгрессу 
обратился Данкен Джонс,

Член президиума Центрального 
совета союза профсоюзов Югославии 
Ашер Делеон, присутствующий на 
конгрессе в качестве наблюдателя, 
приветствовал делегатов и гостей от 
имени югославских профсоюзов и 
выразил надежду, что конгресс и 
его решения будут содействовать 
сближению профсоюзов различных 
стран.

На утреннем заседании выступи
ли также Я. Мевальд (Чехослова
кия) и Л. Тросси (Аргентина).

ЛЕЙПЦИГ, 9 октября. (ТАСС). 
Выступивший сегодня на утреннем 
заседании IV Всемирного конгресса 
профсоюзов вице-председатель феде
рации профсоюзов Сирии 3. Салзх 
рассказал о роли профсоюзных ор
ганизаций арабских стран и, в ча
стности, Сирии в борьбе народов 
этих стран против колониализма.

Вопросам укрепления единства 
профсою.зов внутри каждой страны 
И в международном масштабе, как 
основного условия победы рабочего 
класса в борьбе ва свои права, бы
ла посвящена речь председателя 
ВФП ли Витторио.

Вице-председатель ВФП Ласаро 
Пенья (Куба) в своем выступлении 
отметил, что между Ш и IV Все
мирными конгрессами профсоюзов в 
Латинской Америке значительно

возросло число забастовок. Во мно
гих случаях эти забастовки велись 
в чрезвычайно тяжелых условиях и 
вместе е тем содействовали установ
лению единства действий трудящих
ся в борьбе против дороговизны, за 
повышение жизненного уровня.

Секретарь ВФП В. И. Березин 
(СССР) посвятил свое выступление 
вопросам пропагандистской работы 
ВФП и профсоюзных организаций.

Представитель трудящихся Чер
ной Африки Сейдду Диалло расска
зал о борьбе трудящихся колони
альных народов Африки за нацио
нальную независимость, против им
периалистических эксплуататоров.

ЛЕЙПЦИГ, 9 октября. (ТАСС). 
На дневном заседании IV Всемирно
го конгресса профсоюзов слово было 
предоставлено секретарю Всемирной 
федерации профсоюзов Елене Теодо
реску (Румыния). Она остановилась 
на вопросе о тяжелом положении и 
жестокой эксплуатации труда жен
щин в условиях капиталистическо
го государства.

На трибуне —  представитель ан
глийских тред-юнионов Томас Уолм. 
ели, находящийся на конгрессе 
в качестве наблюдателя. Присутст
вие на конгрессе английских на
блюдателей, сказал Уолмсли, свиде
тельствует о том, что в Англии 
иного людей, поддерживающих ВФП. 
Целый ряд вопросов, затронутых в 
докладе Луи Сайяна, соответствует 
интересам большинства представи
телей английского рабочего класса. 
Такими вопросами, как подчержпул 
оратор, являются вопрос о борьбе 
трудящихся против наступления 
предпринимателей на их жизнен
ный уровень, проблема борьбы про
тив гонки вооружений и атомных 
испытаний, за мир и расширение 
торговых и экономических связей 
между Вострком и Западом, а также 
ряд других проблем.

Представительница французских 
профсоюзов, объединенных во Все

общую конфедерацию труда, Жерме
на Гийе рассказала о деятельности 
рабочего класса Франции, который 
по призыву ВЕТ выразил свою со
лидарность и оказал поддержку на
родам Вьетнама, Марокко, Туниса и 
Египта, уже добившимся националь
ной независимости, а также народу 
А.лжира, сражающемуся сейчас про
тив французских колониалистов.

Представитель центрального объ
единенного совета профсоюзов Ира
на Реза Руста в своей речи нарисо
вал картину тяжелого экономиче
ского положения трудящихся Ира
на, особенно ухудшившегося после 
включения его в агрессивный баг
дадский пакт и в результате подчи
нения иранской экономики милита
ристским целям. Оратор рассказал 
об усиливающихся выступлениях 
иранского рабочего класса, добивше
гося в ряде случаев от предприни
мателей важных уступок.

Председательствующий прерывает 
дискуссию, чтобы сообщить делега
там конгресса только что поступив
шее в президиум известие: в Осло 
всеобщая забастовка рабочих мор
ского и городского транспорта, а 
также демонстрации в знак проте
ста против прибытия в столицу 
Норвегии бывшего гитлеровского ге
нерала Шпейделя. Делегаты встре
чают бурной овацией это сообще
ние. Мы просим делегатов конгресса 
от норвежских профсоюзов, сказал 
председательствующий, передать 
боевой привет IV Всемирного кон
гресса профсоюзов бастующим гоу- 
дящимся Норвегии и выражаем 
свою солидарность с ними.

На заседании выступили также 
Пабло Дуке (Эквадор), Тодор Пра- 
хов (Болгария), Хоанг Еуок Вьет 
(Вьетнам), Брасс (Международное 
объединение профсоюзов трудящих
ся металлургической и машиностро
ительной промышленности) и Свен- 
сен (Швеция).

вого завода. «Динамо» и другие. 
Команды «Шахтера» были сняты 
с розыгрыша за неявку.

По группе юношеских команд 
почетное звание чемпиона города 
присуждено команде карандаш
ной фабрики которая набрала 
очков больше других команд. На 
второе место вышли спортсмены 
низового коллектива «Динамо».

У* футболистов второй группы, 
разделенных на две подгруппы, 
победителями оказались коман
да «Динамо» и вторая команда 
гарнизонного спортивного клуба. 
Между ними состоялась финаль
ная встреча на звание чемпиона 
города по второй группе. Победу 
одержала армейская команда.

Некоторые команды второй 
группы были недисциплинирован
ны. неаккуратно являлись на 
игры. Это — команды «Красноде
ревца», железнодорожного узла 
Томск-П, лесотехникума, завода 
«Республика».

Из футболистов первой группы 
лучших результатов достиг пер
вый коллектив . гарнизонного 
спортивного клуба, одержавший 
победу во всех встречах. Он яв
ляется чемпионом Томска среди 
команд первой группы. Наимень
шее количество очков было поте
ряно спортсменами карандашной 
фабрики. Она вышла на второе 
место.

Ни одной победы в розыгрыше 
не имела команда «Динамо».

В. ПОПЕЛЬ, 
заместитель председателя 

футбольной секции.

ИЗВЕЩЕНИЯ
В пятницу, 11 октября, в 8 ча-  ̂

сов вечера, в областном лектории! 
состоится лекция на тему: «40-ле
тие советской физкультуры и спор
та». После лекции — спортивные 
выступления.. Читает председатель 
обкома физкультуры и спорта 
тов. Крюкова В. К.

V
В субботу, 12 октября, в 6 ча

сов вечера, в областном лектории 
состоится лекция на тему: «Искус
ственный спутник Земли». Чита
ет профессор Кессених В. Н.

В воскресенье, 13 октября, в 
5 часов дня, в планетарии состоит
ся лекция на тему: «Искусствен
ный спутник Земли и проблемы 
межпланетных путешествий». Чи
тает тов. Фадин В. П.

ПОГОДА
По сообшению Томского гидро

метеорологического бюро. 11 ок
тября ожидается по области: об
лачно с прояснениями, временами 
осадки, ветер юго-восточный с пе
реходом на юго-западный, 7—12 
метров в секунду, температура 
воздуха от 1 градуса мороза до 
4 градусов тепла.

12—16 октября — облачно с 
прояснениями, временами осадки 
в виде снега и дождя, ветер 
3 — 7 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью О—5 граду
сов мороза, днем от 1 градуса 
мороза до 4 градусов тепла.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова

11 октября — «Одна».
12 октября—«Доходное место».

13 октября днем — «Когда цве
тет акация»,

вечером — «Одна».
Готовится к постановке «Любовь 

Яровая» Тренева.
Начало вечерних спектаклей в 

8 часов вечера, дневного — в 12 
час. дня.

К концу спектакля подаются 
такси.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
11 октября — премьера юби

лейного цветного фильма, посвя
щенного 40-й годовщине Великого 
Октября. «Поэт». Сеансы; 9,
10- 55, 12-50 2.45, 4-40, 6-35,
8-30, 10-25.

Зал кинохроники
11 октября — юбилейный цвет

ной документальный фильм «Здесь 
жил в. И. Ленин». Сеансы: 10,
11- 20, 12-40, 2. 3-20, 4-40, 6 ,
7-20, 8-40. 10. ■

Кинотеатр имени И. Черных
11 октября. Большой зал — 

«Поэт». Сеансы; 9-20, 11-15, 1-10, 
3-05, 5. 6-5.5, 8-50, 10-40. Малый 
зал — «Всего дороже». Сеансы: 
10. 12. 2. 4, 6, 8 , 10.

Клуб имени Сталина
11 октября — «Поэт». Сеансы: 

3, 4-50, 6-40, 8-30, 10,20.
Кинотеатр городского сада

11 октября —- «Поправьте фо
кус». Сеансы; 1, 3, 5, 7, 9._____

Томскому мясокомбинату тре
буются: каменщики, бетонщики,
печники, столяры, обвальщики мя
са и разнорабочие

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг. 4. _______________

Томской пассажирской авто
транспортной конторе требуются 
на постоянную работу: главный 
бухгалтер на самостоятельный ба
ланс. шоферы I. 2 и 3 классов, 
автослесари 5, 6 и 7 разрядов.

Обращаться г. Томск, переулок 
Татарский. 23 отдел кадров. .

Меняю квартиру в г. Караганде 
на квартиру или комнату в г. Том
ске.

Обращаться' г. Томск, улица 
Учебная, 55. Телефон 42-44.

Ресторану
пианист.

Обращаться: 
имени Ленина,

:Север» требуется

г. Томск, 
16.

проспект

Ресторану станции Томск-П тре
буются рабочие на автогужтран- 
снорт.

f f
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Пятница, 11 октября
19.00. Репортаж «Ровесник Ок

тября». 19.15. «На шестом Все
мирном фестивале». 20.00. «Рас
сказы Д. П. Чехова на экране». 
20.30. Киноповесть «Двое из одно
го квартала».

А ,

Строительное управление Том
ской ГРЭС-2 производит бесплат
ный отпуск опилок организациям 
и частным лицам.

Отпуск производится по воскре
сеньям с 9 до 5 часов вечера, че
рез ворота строительной площадки 
по проспекту имени Фрунзе.

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» требуются: 
главный механик (квартирой обес
печивается), кочегары, подкатчики, 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Си
бирская, 5. 2— 1

Управлению карьерами требуют
ся: главный бухгалтер, бетонщики 
и разнорабочие для сортировки 
песка.

Оплата по соглашению.
Обращаться: г. Томск, переулок 

Батенькова, 3, комната 18.
3 —1

Томскому государственному уни
верситету на постоянную работу 
требуются: квалифицированная ма
шинистка, знакомая с работой на 
ротаторе, слесари, столяры, коче
гары и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 3, отдел кад
ров. 2 — 1

Кинотеатру имени М. Горького 
срочно требуются: столяр, рабочий 
и уборщицы.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Нахановича, 9. к директору.

2 — 2
. 4

Томскому филиалу научно-иссле
довательского института резиновой 
промышленности требуются; тех- 
вик-чертежник, лаборанты, радио
техник.

Обращаться: г. Томск, Коммуни
стический проспект, 7. отдел кад
ров. 2 — 2

Автобазе управления торговли 
требуются на постоянную работу;; 
нормнровшик. кочегары пароотоп- 
ления. дворник.

Обрашаться; г. Томск, улица 
Шишкова, 13. 2 —2
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